
Наших читателей традиционно 
интересуют вопросы социальной 
политики в Группе компаний ММК. 
О ближайших планах в этой сфере 
мы попросили рассказать дирек-
тора по корпоративным вопросам 
и социальным программам ком-
бината ивана СеНичева.

–Магнитогорский металлургиче-
ский комбинат всегда был и 
остается социально ориенти-

рованным предприятием, – подчеркнул 
Иван Викторович. – Поэтому приоритет-
ные направления социальной политики 
на нашем предприятии неизменны: 
поддержка различных групп нынешних 
и бывших работников ММК, медицина, 
развитие инфраструктуры города и 
региона, поддержка культурных, обра-
зовательных, спортивных мероприятий, 
участие в многочисленных социальных 
программах и благотворительных акци-
ях. Так, например, в рамках жилищной 
программы «Помощь молодым семьям 
в приобретении жилья» ее участники 
получат субсидии в увеличенном раз-
мере – до 120000 рублей. Планиру-
ется направить на финансирование 
действующих медицинских программ, 
таких как лечение и оздоровление ра-
ботников и членов их семей по схеме 
корпоративного добровольного меди-
цинского страхования, за счет прибыли 
и других источников, до 450 миллионов 
рублей. Будут действовать и адресные 
программы: «Поддержка материнства 
и стимулирование рождаемости», «Под-
держка многодетных семей», «Поддерж-
ка семей, потерявших кормильца». На 
благотворительность в течение текущего 
года намечено выделить около 400 
миллионов рублей. В целом реализа-
ция социальной политики в 2012 году 

обойдется предприятию в более чем 
миллиард рублей.

– в настоящее время одна из ак-
туальнейших тем, как в стране, так и 
среди работников Магнитки, – пенси-
онное обеспечение. Расскажите, по-
жалуйста, о системе дополнительного 
пенсионного обеспечения сотрудни-
ков Группы «ММК».

– Этот вопрос – предмет особой за-
боты администрации комбината и лично 
председателя совета директоров акцио-
нерного общества Виктора Филипповича 
Рашникова. Как известно, корпоративная 
пенсионная программа в течение дли-
тельного времени реализовывалась как 
паритетная. Чтобы побудить работников 
задумываться о старости, комбинат в 
течение восьми лет на каждый взнос 
работника в негосударственный пенсион-
ный фонд делал свой взнос на паритетных 
условиях. Дополнительно к этому ММК и 
дочерние предприятия вносили и про-
должают выплачивать единовременный 
взнос при выходе работника на пенсию 
в соответствии с действующими положе-
ниями. Все это вместе позволяет создать 
солидную прибавку к государственной 
пенсии.

При очевидных плюсах такой подход 
имел и один существенный изъян: у 
некоторых работников формировались 
потребительские настроения. Это под-
час приводило к тому, что упомянутые 
сотрудники начинали смотреть на свои 
пенсионные счета, как на банковские, 
расторгая договоры до наступления 
пенсионного возраста. Чтобы сохранить 
целевое назначение накапливаемых 
в пенсионном фонде средств, с 2009 
года ММК несколько изменил схему 
финансирования пенсионной програм-
мы, сохранив единовременный взнос 
на пенсионный счет работника при вы-
ходе на пенсию. Предпринятые меры к 
сегодняшнему дню позволили снизить 
количество расторгаемых договоров в 
четыре раза. Пользуясь случаем, хочу 
поблагодарить тех работников, которые 
сохранили лояльность по отношению 
к пенсионной программе комбината, 
правильно оценивая наши действия в 
непростой для предприятия период.

– а насколько кризис и изменения 
структуры пенсионной программы 
комбината повлияли на негосудар-
ственный пенсионный фонд «Соци-
альная защита старости», который 
осуществляет обслуживание сотруд-
ников?

– Смею вас заверить, фонд работает 
стабильно. Успешно преодолев послед-
ствия кризиса 2008 года, нарастил 

активы, финансово окреп. Но, должен 
заметить, это не произошло само со-
бой. Еще в конце 2009 года на ММК 
была создана группа, которой Виктор 
Филиппович поручил тщательно проана-
лизировать состояние фонда и предло-
жить комплекс мер по обеспечению его 
финансовой стабильности и развития. 
Такая работа проведена. Выводы во 
многом были неожиданны. В частности, 
анализ состояния фонда, законодатель-
ства и внешней рыночной среды выявил 
его чрезвычайно высокую уязвимость в 
современных условиях. Сегодня россий-
ские НПФ, сформировав колоссальные 
будущие обязательства перед клиен-
тами, вынуждены обеспечивать свою 
устойчивость рыночными методами. 
Зависимость фонда от одного клиента 
рискована.

В 2010 году приняты решения, в силу 
которых негосударствен-
ный фонд «Социальная 
защита старости» начал 
внутреннее реформи-
рование, имея целью 
работ у на открытом 
рынке с выходом на 
федеральный уровень. 
Кроме того, по конкур-
су был привлечен кон-
сультант – старейший 
рыночный фонд страны 
«Первый национальный 
пенсионный фонд», с по-
мощью которого разработана стратегия 
развития НПФ «СЗС». В основе ее, как 
и прежде, остаются интересы клиентов 
фонда, надежность и стабильность его 
работы. Сегодняшнее устойчивое со-
стояние фонда – свидетельство своев-
ременности и эффективности решений, 
принятых два года назад.

Несмотря на позитивные изменения 
в его работе, мы понимаем, что новый 
путь весьма непростой. На пенсионном 
рынке уже сложилась высокая конку-
ренция, и наш фонд с объятиями там 
никто не ждет. Чтобы получить преиму-
щества, фонд должен расти существен-
но быстрее рынка. Для обеспечения 
такого роста обычно используют метод 
рыночных объединений активов. Тогда 
поставленные задачи решаются не за 
10–15 лет, а за 5–7, то есть в несколько 
раз быстрее.

В процессе эффективного взаимодей-
ствия с партнерами из «Первого нацио-
нального пенсионного фонда» удалось 
найти дополнительные «точки сопри-

косновения», увидеть общие перспек-
тивы. В результате принято решение об 
объединении двух фондов, что позволит 
вывести объединенный фонд на новый, 
более высокий уровень и предоставит 
дополнительные возможности для даль-
нейшего развития. Объединенный фонд 
сохранит старейший в стране рыночный 
бренд «Первый национальный пенси-
онный фонд», который существует на 
пенсионном рынке уже 20 лет.

– Как дальше будет осуществляться 
управление объединенным фондом и 
сотрудничество с ним?

– В целом так же, как и раньше. 
Представители Группы ОАО «ММК» бу-
дут участвовать в работе его органов 
управления. Для наших сотрудников, 
участвующих в корпоративной пенсион-
ной программе, не произойдет никаких 
изменений. Поскольку фонд становится 

крупным игроком на 
федеральном пенси-
онном рынке, его цен-
тральный офис рас-
положится в Москве. 
Обслуживать клиен-
тов в Магнитогорске 
фонд будет там же, где 
и всегда, по адресу: 
ул. Комсомольская, 
д. 3А.

– Нельзя ли сооб-
щить порядок обра-
щений в случае, если 

у работников возникнут какие-либо 
вопросы?

– Конечно, можно. Но сначала за-
мечу, что в настоящее время действует 
и будет продолжать действовать Поло-
жение о дополнительных пенсионных 
взносах ОАО «ММК» при увольнении 
работников на пенсию. Возможно, у 
вкладчиков, участников и застрахо-
ванных лиц фонда появятся дополни-
тельные вопросы. Поэтому утвержден 
план мероприятий по реорганизации 
НПФ «Социальной защиты старости», 
который предполагает встречи с руко-
водителями и трудовыми коллективами 
организаций, прием посетителей, 
ответы на вопросы, поступившие на 
сайт НПФ «СЗС» и по телефону «горячей 
линии». Информация о номере телефо-
на «горячей линии» в ближайшее вре-
мя будет размещена на сайте фонда 
www.npfszs.ru и в печатных средствах 
массовой информации 

Беседовала  
АллА ГолосовА
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Логическое решение
негосударственный пенсионный фонд  
«социальная защита старости»  
переходит на качественно новый уровень развития
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 ЭкСтриМ
претендуем  
на сноуборд-парк
челябиНСК и Магнитогорск участвуют 
в конкурсе, который проводит компания 
со всемирно известным именем Burton. 
Производитель сноубордической экипи-
ровки строит парки для экстремалов по 
всему миру.

Подобные площадки действуют уже в шести 
городах России – Москве, Санкт-Петербурге, 
Новосибирске, Екатеринбурге, Самаре и Ново-
кузнецке. В следующем сезоне Burton намерена 
построить еще 13 сноуборд-парков. Среди пре-
тендентов как раз и оказались южноуральские 
города. Конкуренцию им составят другие регио-
ны страны. Главное условие для каждого города 
– это расположение парка в городской черте. 
Также важно наличие подъемников, снежных 
пушек и рабочего ратрака. Победителя будут 
определять голосованием в социальной сети 
«ВКонтакте» (группа Burton Parks). Конкурс 
стартует сегодня.

 таМоЖня
Экспортируем  
металл 
ПО итОГаМ первого квартала Магнито-
горская таможня пополнила казну на 
миллиард рублей.

В сравнении с аналогичным периодом про-
шлого года собираемость платежей увеличилась 
в 1,2 раза. Внешнеторговый оборот, преимуще-
ственно со странами дальнего зарубежья – 658 
миллионов долларов. Увеличивается количества 
стран-экспортеров и импортеров. Ведущее место 
во внешней торговле занимают Иран, Италия, 
Украина, Узбекистан. За счет экспорта в Азер-
байджан и Узбекистан увеличился товарооборот 
со странами СНГ, но уменьшился – с дальним за-
рубежьем. Исключение – торговля с США: объем 
экспорта возрос почти всемеро. Экспорт почти 
целиком нацелен на поставку металла. Импорт  
почти наполовину – на металлургическое обо-
рудование. Основные экспортеры и импортеры 
– Магнитогорский металлургический комбинат и 
«ММК-Метиз», сообщает пресс-секретарь Магни-
тогорской таможни Элина Куликова. 

 воДа
плановые  
отключения
ПО завеРшеНии отопительного сезона в 
городе начнутся традиционные плановые 
испытания магистралей.

Для жителей Ленинского района связанные 
с этим отключения горячей воды произойдут 
14 мая. Через неделю, 21 мая, ее перекроют в 
Правобережном и части Орджоникидзевского 
районов – в тех домах, которые обогревают 
теплосети ТЭЦ и пиковой котельной. 22 мая 
отключения предусмотрены на левом берегу. 
29 мая испытания закончатся. Но затем после-
дуют уже плановые трехнедельные отключения 
горячей воды. Подробный график отключений 
на весенний и летний периоды мы опубликуем 
в следующем номере.

ПРОдОлжаютСя вСтРечи творческих 
коллективов со зрителями в честь 
восьмидесятилетия Магнитогорского 
металлургического комбината. 

Культмассовая комиссия совета ветеранов 
предприятия организовала музыкальную 
гостиную, посвященную этой дате. В ис-
полнении талантливых юных артистов из 
центра эстетического воспитания детей 
«Камертон» прозвучали песни на стихи маг-

нитогорских поэтов: Бориса Ручьева, Люд-
милы Татьяничевой, Александра Павлова, 
Риммы Дышаленковой, Виктора Калугина. 
Порадовали народными песнями ансамбли 
центра «Эдельвейс» и «Раушан». Органич-
но дополнили концерт бывшие металлурги 
с большим производственным стажем, при 
этом – заслуженные работники культуры 
РФ: Анатолий Березин, Анатолий Савченко, 
Александр Мисаченко. В их исполнении про-
никновенно прозвучали: романс «Я вас лю-

блю», «Песня  варяжского гостя», «Косари», 
вызвавшие бурю эмоций. И, конечно, была 
исполнена «Песня о горячем металле».

 Гимн Магнитогорска взрослые исполнили 
вместе с детьми. При звуках любимого про-
изведения слушатели один за другим подни-
мались с мест и слушали мелодию стоя. Так в 
городе рождается новая традиция.

вАлентинА БоДРовА,  
член культкомиссии совета  

ветеранов комбината

гимн Магнитки слушали стоя
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александр деРуНОв, председатель профкома ОаО «ММК»:
– Я являюсь заместителем председателя попечительского 

совета негосударственного пенсионного фонда «Социальная 
защита старости», непосредственно участвую в работе фонда, 
всегда видел и хорошо понимал, с какими рыночными угрозами 
сталкивается фонд. Поэтому решение руководства Группы ОАО 
«ММК» о его реорганизации воспринимаю с уверенностью в том, 
что оно своевременно и единственно правильное.

елена ПОСажеННиКОва, председа-
тель совета НПФ «СзС»:

– Второго апреля текущего года совет негосударственного 
пенсионного фонда «Социальная защита старости» принял 
решение о реорганизации в форме присоединения к него-
сударственному пенсионному фонду «Первый национальный 
пенсионный фонд». Форма реорганизации фонда – присое-
динение – нами выбрана для того, чтобы все обязательства 
перед вкладчиками и участниками выполнялись без каких 
бы то ни было изменений. В ближайшие дни всем вкладчи-
кам, участникам и застрахованным лицам мы вышлем еще 
и специальные уведомления по поводу реорганизации, а 
также извещения о состоянии пенсионных счетов по негосударственному пен-
сионному обеспечению и обязательному пенсионному страхованию за 2011 год. 
Решение об объединении двух фондов логически вытекает из того, над чем мы 
упорно работали в течение последних двух лет. Сегодня планы стали реальностью, 
и наш фонд переходит на качественно новый уровень развития.
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Городу необластного значения такой при-
ем доверяют впервые. На открытии ректор 
МГТу Валерий Колокольцев не преминул 
отметить значимость Магнитки и техни-
ческого университета с его материально-
технической и кадровой базой в химиче-
ском образовании. 

Золотая медаль во Всемирной олимпиаде по 
химии магнитогорца Ильи Устиновича – тоже 
в нашу пользу. Кроме того, как отметили 

многие гости, Магнитка с ее металлургией  – жи-
вая иллюстрация сложнейших химических про-
цессов. Само собой, одна из первых экскурсий, 
запланированных для олимпийцев до субботы,– на 
действующее производство. 

А в день открытия университет перезнакомил фи-
гурантов олимпиады. Зал заполнялся непривычно 
тихо: олимпийские команды со всей страны еще 
не знакомы меж собой, да и страсти пока не на-
калились.  Состав жюри – предельно демократич-
ный: от профессуры ведущих российских вузов до 
перспективных студентов.  Представители россий-
ского и областного минобрнауки передали гостям 

приветствия и напутствия министра образования 
и науки РФ Александра Фурсенко и губернатора 
Челябинской области Михаила Юревича. Жюри 
пожелало успехов. 

Через час  после торжественного открытия олим-
пиады ее участники получили пакеты с заданиями. 
В понедельник проверены  теоретические работы 
первого тура, во вторник состоялся второй – и 
сразу  началась подготовка к экспериментальному. 
А еще надо успеть на лекции: где еще, как не в 
Магнитке, рассмотришь темы «Химические основы 
производства черных металлов» и «Современные 
технологии и процессы производства черных ме-
таллов на примере ОАО «ММК»?  

Будет и отдых: посещение горнолыжки, аквапар-
ка, катка в Ледовом, театра и кино. 

Имена победителей прозвучат в субботу на тор-
жественном закрытии олимпиады – можно предпо-
ложить, что оно пройдет гораздо шумнее открытия: 
химия победы определяется сложными реакциями. 
И сразу определится состав команд  следующих 
олимпиад – Менделеевской и Всемирной 

АЛЛА КАНЬШИНА 
фото > дмИтрИй рухмАЛев

 Нацпремия
«Соболь» обошел 
конкурентов
объяВлеНы победители национальной 
премии «Автомобиль года в россии-2012». 
За звание лучших в 20 классах и двух специ-
альных номинациях боролись 375 моделей, 
официально представленных в россии.

Среди победителей оказалась всего лишь одна 
модель российского производства. Это «ГАЗ-2752» 
«Соболь», который по итогам народного голосова-
ния одержал сенсационную победу в номинации 
«Легкие фургоны». А «Любимой маркой» впервые 
за всю историю премии стала Audi.

 туризм
В Европу без виз
В 2014 Году россияне смогут ездить в 
европу без виз. В Министерстве иностран-
ных дел рФ надеются, что уже в декабре 
договорятся об этом с евросоюзом.

Пока же за оставшиеся семь месяцев нужно завер-
шить процесс выполнения «Совместных шагов», то 
есть наладить тесное взаимодействие между мигра-
ционными, пограничными и правоохранительными 
властями России и стран Европы.

– На саммите Россия–ЕС 2011 года был раз-
работан перечень совместных шагов по переходу 
к безвизовому режиму краткосрочных поездок 
граждан, – рассказала замдиректора департамента 
информации и печати МИДа Мария Захарова.

Если все пройдет успешно, то уже к 2014 году 
мы сможем ездить в Европу без всяких виз. Правда, 
для начала на срок до 90 дней и с биометрическим 
паспортом. Дальше дипломаты постараются до-
биться полной отмены виз. Но для начала надо 
решить все вопросы по краткосрочным поездкам. 
Пока право безвизового пересечения границы 
Шенгенской зоны есть только у дипломатов. И то 
при поездках на срок до трех месяцев.

 Смекалка
Автомат для «дури»
ПредПрииМчиВые сТудеНТы из Новоси-
бирска придумали… автомат по продаже 
наркотиков и через него под видом конфет 
торговали «дурью».

Пивной магазин на отшибе областного центра, 
который открыли два 21-летних студента, отли-
чался от сотен ему подобных.

– По легенде, парни торговали пивом и за-
кусками, однако ассортимент пивной лавки был 
скудным: лапша быстрого приготовления, не-
сколько бутылок пива и пара пачек чипсов на пол-
ках, – перечисляют сотрудники Новосибирского 
управления наркоконтроля.

Зато на самом видном месте в пивной стоял 
автомат... забитый жевательными конфетами. По 
неслабой цене – 500 рублей за «мятную свежесть». 
И все-таки товар разлетался на ура. О том, что в 
упаковке наркотик, знали только «свои покупате-
ли» – наркоманы.

– Закупали драже, потом вместо конфет вкла-
дывали в коробочки шарики курительной смеси, 
– расписывают нехитрый бизнес студентов опе-
ративники. – Фасовали товар юные бизнесмены в 
съемной квартире.

Во время обыска в квартире нашли еще полкило 
так называемой синтетической марихуаны. Этот 
препарат, который наркоторговцы добавляют, в 
курительные смеси, считается сильнодействую-
щим наркотиком и запрещен.

За криминальную смекалку студенты могут по-
пасть за решетку на 20 лет, пишет «Комсомольская 
правда».

 коНкурС
Мостик к Моцарту
Трое учАщихся Магнитогорской детской 
школы искусств № 6 стали лауреатами 
престижного международного конкурса 
«Южноуральск–Зальцбург».

Конкурс прошел пятый раз. В творческих со-
стязаниях в четырех номинациях («Солисты», 
«Ансамбли», «Изобразительное искусство» и 
«Декоративно-прикладное искусство») участвова-
ли более 400 человек из 22 регионов страны.

Конкурс проходил в два тура. По результатам 
первого юные магнитогорцы – Максим Баев (пе-
дагог Т. Омелаева), Арслан Алламуратов и Нгуэн 
Хуэ Ан (педагог С. Дылькова) – получили при-
глашение на второй тур в Южноуральск, где все 
трое стали лауреатами.

Как рассказала директор школы искусств № 6 
Светлана Дылькова, двое наших ребят – Максим 
Баев и Арслан Алламуратов – теперь отправятся 
в Австрию. Они выступят на фестивальных кон-
цертах в Зальцбурге, в Мраморном зале дворца 
Мирабель, где когда-то играл Моцарт.

ТройНяшКАМ Воронцовым ско-
ро исполнится два года. они уже 
ходят в детский сад и шустро под-
бираются к кукольному домику 
старшей сестры. семилетняя Ари-
на, между тем, раздумывает, кого 
из тройняшек ей взять в соседи. 
Ведь семье с помощью городской 
администрации и государствен-
ных программ уже удалось купить 
дом. родители решили, что дет-
ских комнат будет две…

Сразу три дочки появились у Динары 
и Михаила Воронцовых 22 мая 
2010 года. У семьи тогда была 

однокомнатная квартира. Пока жили 
втроем – с одним ребенком – казалось 
не так уж и плохо. А семье из шести 
человек стало тесно. Перебрались к 
одной маме, потом к другой. Год выдал-
ся обильным на двойняшек и даже на 
тройняшек. Ждать чего-либо от властей 
вроде бы не приходилось.

– Побывали в управлении соцзащиты, 
– рассказывает Динара. – Выяснили, 
что льгот для многодетных семей почти 
нет. И никакого особого положения в 
обществе мы не имеем. Можем раз-
ве что встать в очередь на получение 
сертификата по 
программе «Мо-
лодая семья». Схо-
дили, записались. 
Правда, потом вы-
яснилось, что по-
пали в категорию 
нуждающихся в улучшении жилищных 
условий, а вовсе не стали участниками 
программы.

Воронцовы поняли – надеяться мож-
но лишь на себя да на родителей. Но, 
вдруг оказалось, что правда жизни не 
так уж и сурова. Для того чтобы стать 
участниками программы, нужно было 
просто сдать еще одну порцию докумен-
тов. И многодетные семьи в подобных 
случаях автоматически сдвигают вперед 

по очереди. А глава Магнитогорска Ев-
гений Тефтелев выделил средства для 
поддержки тройняшек.

– Спасибо за поддержку и депутату 
городского Собрания Виктору Токареву, 

– говорит Дина-
ра Воронцова. – А 
на приеме у главы 
городской админи-
страции с тех пор 
уже были несколь-
ко раз. Евгений Ни-

колаевич помогает нам все это время. В 
начале этого года получили сертификат 
на покупку жилья и нашли дом – почти 
новый, двухэтажный – именно о таком 
и мечтали...

Конечно, не обошлось без огромного 
количества бумаг, хождения по инстан-
циям. Сложной оказалась система 
получения материнского капитала и 
перевода денег по жилищному серти-
фикату. Одним из условий даже стало 

оформление ипотеки. Правда, выплаты 
были небольшие и всего на три месяца. 
Зато теперь у многодетной семьи появи-
лось достойное жилье.

По условиям госпрограммы на каж-
дого члена молодой семьи должно при-
ходиться не менее 13,5 квадратного 
метра жилья. Так что Воронцовым 
требовалась квартира или дом более 
восьмидесяти метров.

– Сразу решили искать дом, – расска-
зывает Динара. – Это значит свой двор, 
огород, детская площадка. Живность 
можно завести. Кроликов, кур, гусей. 
Теплицу поставим, беседку, мангал. У 
нас большая семья, и мы планируем 
большое хозяйство.

Дом на улице Лазо, недалеко от забро-
шенного здания бывшего педучилища, 
Динара поехала смотреть на всякий 
случай. Вариант был явно не для них. 
Черновая отделка, газ и канализация 
не в доме, а рядом.

– Мне было по дороге, – говорит 
многодетная мама. – Увидела и больше 
никаких вариантов уже не хотела. С 
мужем сначала ругались. Ведь планиро-
вали купить готовое жилье, чтобы сразу 
переехать и жить. Если и делать ремонт, 
то не слишком глобальный.

Сейчас Динара не мечтает, а пла-
нирует: детские, где будут жить по две 
дочки. Две ванные комнаты. У супругов 
наконец-то появится своя спальня.

– Буду и огурцы с помидорами сажать, 
и цветы выращивать, – улыбается Дина-
ра. – А девчонки, надеюсь, помогут.

Старшая дочка Арина самая боль-
шая мамина помощница. Особенно 
если не занята рисованием, компью-
терными играми, мультиками и на-
рядами. Тройняшки пока хозяйством 
занимаются своеобразно. Больше 
всего любят наводить порядок в шка-
фах с одеждой. По крайней мере, им 
часто кажется, что все надо достать. 
Как минимум примерить, ну а уж 
дальше – видно будет. Самая сооб-
разительная и хулиганистая из трой-
няшек – Алиса, хотя ростом она ниже 
своих сестричек. Полина – скромная 
и задумчивая. Оксана зачастую пред-
почитает повеселиться с Алисой, чем 
сосредоточенно собирать фигурки из 
лего. А Арина все-таки склоняется к 
тому, чтобы делить комнату с Полиной 
– спокойнее будет.

Пока многодетная семья продолжает 
жить в поселке около цемзавода у мамы 
Михаила. Ведь собственный дом еще 
требует ремонта. Динара – фотограф 
газеты «Магнитогорский рабочий», 
Михаил – полицейский, сержант ППС. 
Больших доходов их работа, увы, не 
приносит. Правда, супруги нашли вы-
ход. Много заработать российский 
полицейский может в командировке, 
в какой-либо «горячей точке», Михаил 
собирается на полгода в Дагестан. Вер-
нется и тогда они, наконец, счастливо 
заживут в своем доме… 

тАтЬЯНА БородИНА

  Новым директором театра «Буратино» назначена Алла Рахимова, работавшая в управлении соцзащиты администрации города
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 СубботНики
Проснемся от «зимней спячки»
ВесНА – время, когда после «зимней спячки» тает снег и обна-
жаются приметы бурной и не всегда аккуратной человеческой 
деятельности. 

Тоскливо смотреть на газоны и дороги, на остановки общественного транс-
порта и детские площадки. Мусор, упаковка, пластиковые бутылки, пакеты, 
старая утварь, сухостой – это, к сожалению, тоже приметы весны.

Скоро растает последний снег, подсохнут газоны и появится на доро-
гах спецтехника, приступят к уборке работники благоустроительных и 
коммунальных служб, управляющих компаний. Конечно, это их обязан-
ность – привести город в порядок. Но ведь и мы тоже «постарались», 
чтобы город выглядел таким неухоженным. А поэтому, давайте, как 
хорошие хозяева, проведем весеннюю генеральную уборку Магнитки, 
чтобы город похорошел.

14, 21, 22, 28, 29 апреля в городе объявлены днями чистоты. Так пусть в эти 
дни не будет равнодушных и ленивых. Призываем жителей Магнитогорска, 
трудовые коллективы, студентов и школьников, ветеранов, предпринимателей 
– выйти на весенние субботники и поработать на общее благо. Пусть чистый 
и красивый город радует нас, тем более что впереди великий День победы и 
юбилейные торжества, посвященные 80-летию ОАО «ММК» и Дню города.

Администрация Правобережного района, комитеты тоС

За чистоту и уют
ВПолНе естественно, считаем, перед праздниками привести в 
порядок не только свой дом, но и свой двор и свою улицу. 

В наших силах, уважаемые горожане, после зимы помочь району и городу 
в целом обрести присущую ему привлекательность.

Совет ветеранов Ленинского района обращается к трудовым коллективам 
предприятий, учреждений, организаций всех форм собственности, учащимся 
и студентам, жителям многоквартирных домов и частных домовладений – ко 
всем, кто искренне любит свой город, с призывом принять участие в обще-
городских субботниках и приложить все усилия для того, чтобы встретить 
грядущие праздники с хорошим настроением, в чистоте и уюте.

Совет ветеранов Ленинского района

Юнцы прокатились с ветерком
 автомиг

В дНи весенних школьных каникул в городе произошло девять 
дорожно-транспортных происшествий с пострадавшими. среди них 
оказались и несовершеннолетние.

Шесть раз Госавтоинспекция регистрировала наезды на пешеходов, причем двое 
из них пытались перейти дорогу вне пешеходного перехода, а один и вовсе шел на 
красный сигнал светофора.

ДТП, в которых страдают дети и подростки, условно можно поделить на две 
категории. Первая – несовершеннолетние становятся заложниками необдуманного, 
а порой – преступного поведения взрослых. Вторая – сами подростки заведомо 
идут на нарушение правил в надежде «авось пронесет».

Вот пример – 27 марта: 17-летний учащийся профессионального училища 
№ 90, не имеющий водительского удостоверения, сел за руль вазовской «девя-
носто девятой» и поехал с приятелем кататься по городу. В 19.20 в районе дома 
№ 23 по улице Суворова он ошибся в выборе скорости движения, не справился с 
управлением, выехал за пределы проезжей части и ударился в дерево. О том, какой 
силы был удар, можно увидеть на фотографии. Теперь у неудавшегося водителя 
– закрытая черепно-мозговая травма, сотрясение головного мозга, ушиб верхней 
трети правого бедра, ушиб таза, закрытый перелом костей носа. У его 15-летнего 
пассажира – ушиб правой голени, закрытый перелом берцовой кости. О том, кто 
дал юнцу ключи от автомобиля, остается лишь гадать.

Другое происшествие произошло в начале восьмого утра 30 марта: автомо-
биль «ситроен» возле дома 
№ 12 по улице Гагарина наехал 
на семиклассника, переходив-
шего проезжую часть дороги по 
нерегулируемому пешеходному 
переходу. 13-летний мальчик с 
закрытой черепно-мозговой трав-
мой, сотрясением головного мозга, 
ушибом таза попал на больничную 
койку. Школьник шел, соблюдая 
ПДД. Но водителю иномарки, 
видимо, плевать на «какие-то там 
правила»…

мИхАИЛ СКурИдИН
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Закон, упрощающий порядок 
регистрации партий, подписан 
и вступил в силу.

Несмотря на это, он еще долго 
будет вызывать споры, и сегодня 
мы попросили поделиться своим 
мнением представителей полити-
ческого мира Магнитки.

александр МоРоЗоВ, секре-
тарь политсовета магнитогорского 
отделения «Единой России»:

– Очевидно, что политическое 
поле в последнее время выглядело 
уныло. В столице еще теплилась 
какая-то жизнь, а вдали от Москвы 
в основном – тоска зеленая. Ярких 
личностей в политике явно не хва-
тало. В этом смысле новый закон, 
вероятно, поможет открыть новые 
имена, но произойдет это не сразу. 
Думаю, первым делом ринутся 
создавать партии желающие лобби-
ровать личные интересы. Всплывут 
обиженные и недооцененные люди, 
особенно те, кто считают себя вели-
кими. Весь этот осадок со временем 
осядет, произойдет естественный от-
бор, а таланты пробьют себе дорогу. 
А пока все эти новообразованные 
партии займут определенную нишу. 
За них будут голосовать избиратели, 
которые ранее предпочитали графу 
«против всех».

Вячеслав ЕВСТИГнЕЕВ, депутат 
Законодательного собрания об-
ласти от партии «Справедливая 
Россия»:

− Если смотреть в разрезе сто-
летий, то Россия никогда не была 
демократическим государством, но 
стремиться к этому надо. В течение 
многих лет количество партий огра-
ничивали. Новые не появлялись, но 
и действующие не сформировались 
до конца. Теперь порядок регистра-
ции упрощен, и неизвестно, что из 
этого получится.

Нынешняя ситуация напоминает 
период перестройки, когда начина-

ющие предприниматели стали назы-
вать себя директорами, хотя очень 
часто почти не имели подчиненных. 
Сейчас, наверное, появится много 
председателей партий, хотя боль-
шинство из них – малочисленны. 
Но естественный отбор неизбежен, 
и тысяча может превратиться в мил-
лион, если появится объединяющая 
идея. Партии, за которыми нет груза 
прошлого, могут объединить людей, 
если предложат что-то новое.

Старожилам ради выживания 
придется перестраивать работу и 
проводить ротацию кадров. Про-
шедшие выборы показали, что этот 
вопрос давно назрел. Недопустимо, 
если руководитель набирает в не-
сколько раз меньше голосов, чем 
его партия.

анатолий коВаЛЕВ, председа-
тель совета ветеранов орджони-
кидзевского района:

− Довольно долго россиян от-
вращали от политики, и не думаю, 
что быстро вернется интерес к ней. 
Думаю, многие из зарегистрирован-
ных партий не имели оговоренных 
законом пятидесяти тысяч членов. 
Сокращать минимум стоило, но раз 
в пять, а не так, как сейчас. Пятьсот 
человек набрать – это по товари-
щам походить, чтоб они еще с собой 
пятерых-шестерых привели.

Так, на мой взгляд, партии не соз-
дают. И они не должны быть кружка-
ми по интересам, а иметь под собой 
идеологическую основу. Левые, 
правые, центристы – все должно 
быть четко выстроено. Только для 
этого должны появиться лидеры, а 
их пока не видно. Многие мнят себя 
такими вождями, что Ленин с Марк-
сом рядом не стояли, а в голове и за 
душой – ничего. Подобная картина 
наблюдается на всех политических 
флангах, и сдвигов не ожидается. 
Создание партии – дело дорогое, 
а кто, даже с большими деньгами, 
станет вкладываться, если нет пер-
спективы?

Геннадий ЕРМакоВ, координа-
тор ЛДПР в Магнитогорске:

− На мой взгляд, план Даллеса по 
развалу России последовательно 
реализуется, и этот закон – один из 
рычагов. Задумка понятна: создать 
столько партий, чтобы муж с женой 
начали ругаться по поводу политики. 
Не разобщение нам сейчас нужно, 
а консолидация вокруг власти, кто 
бы на ее вершине ни находился.

Если большая часть народа на 
грани выживания, бомжи дерутся 
друг с другом за найденный кусок 
хлеба – разве о партиях надо вести 
речь? Да на протяжении почти всей 
истории России их не было, и сейчас 
по большому счету одни названия. 
Приходят к нам вступать молодые 
люди, раз появятся, а потом ис-
чезают. Начинаем разыскивать и 
интересоваться, куда пропали, а в 
ответ: «Да некогда нам». И понять их 
можно: заканчивают университет, а 
работу найти не могут – до партии 
ли в такой ситуации?

К политическим мыльным пузы-
рям, которые сейчас будут надуваться 
на глазах, тем более никто не пойдет. 
Одни названия вызывают хохот – 
любители пива, любители женщин, 
скоро еще поклонники 1 Мая появят-
ся… Да кому они нужны, если денег 
не дадут за вступление? У нас и на 
митинги за просто так не ходят. Вот 
и будет партийный секретарь сидеть, 
как Дед Мороз, и подарки раздавать. 
Не партиями надо одаривать, а раз-
дать землю и освободить от налогов 
на нее. Если государство не способно 
обеспечить достойный уровень жиз-
ни, пусть даст народу возможность 
самому себя прокормить.

николай ФЕДоРоВ, руководи-
тель городского отделения партии 
«Патриоты России»:

− В целом демократизацию 
политической жизни можно при-
ветствовать, но с рядом огово-
рок. Напрасно, на мой взгляд, в 
новом законе не предусмотрено 
создание региональных партий. 
Если тем самым опасались се-
паратизма, то страхи напрасны. 
Никакие национальные республи-
ки, даже на Кавказе, не захотят 
независимости, ведь тогда они 
лишатся финансовой поддержки 
из Москвы. Мировой опыт пока-
зывает, что местные политические 
силы лучше отражают интересы 
избирателей, поскольку находятся 
ближе к ним.

Всероссийским партиям по 
большому счету не до региональ-
ных проблем. Особенно теперь, 
когда их минимальная числен-
ность составляет пятьсот человек. 
С таким количеством невозможно 
ни предвыборную кампанию про-
вести, ни работоспособную фрак-

цию составить. Велика угроза, что 
создаваемые партии превратятся 
в бутафорские, станут чьим-то 
финансовым проектом или спо-
собом отмыть деньги.  Схема 
набрать сторонников – простая: 
стоит бросить клич о бесплатной 
поездке в Москву, и желающие 
мигом найдутся.

Лет 10−15 назад так и было. 
Там тебе и дорогу оплатят, в го-
стинице поселят, и покормят, и на 
экскурсию сводят. А от тебя только 
и требуется – руку поднять на 
съезде. Один мой приятель таким 
образом даже на Западе побывал. 
Похоже, сезон политического ту-
ризма снова придет в нашу жизнь, 
и массовка начнет кочевать от 
одной партии-маломерки к другой. 
А почему бы и нет: если после ре-
гистрации партии ее численность 
упадет, ликвидировать такую не 
планируется.

Стоило все же предусмотреть 
возможность избирательных бло-
ков. А чтобы они, пройдя в пар-
ламент, сразу же не распадались, 
− сделать так: довели до раскола 
– сдайте мандаты, пусть их распре-
делят между другими фракциями. 
Чего точно не хватает в законе, 
так это равенства между парла-
ментскими и непарламентскими 
партиями. Пусть все без исклю-
чения освобождаются от сбора 
подписей и одновременно, а не 
в порядке очереди, делегируют 
своих представителей в избира-
тельные комиссии.

Вообще, дело идет к тому, что 
люди станут голосовать методом 
тыка. Не исключаю, что даже в 
нашем городе будут действовать 
не менее трех компартий. И по-
пробуй разберись, какая из них 
ближе.

александр СаВИЦкИЙ, первый 
секретарь горкома кПРФ:

− Ничего положительного в новом 
законе не вижу, и на благо стране 
он не пойдет. Кто-то половит рыбу 
в мутной политической воде, вот 
и весь результат. Если появится 
много партий, это только запутает 
избирателей. Не каждый способен 
разобраться в сути программ. За 
свое будущее не беспокоимся, ком-
мунистов, как показали последние 
выборы, поддерживает все больше 
горожан. Собираемся и дальше 
наращивать достигнутый результат. 
И чем нам может помешать мел-
кота? Конкурировать с ней просто 
смешно 

Беседовал  
ДМИТРИЙ СКЛЯРОВ

 Всякий человек, обладающий властью, склонен злоупотреблять ею. МОНТЕСКЬЕ
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 регион

Девять кандидатов  
в мэры
на МЕСТо главы Златоуста, которого горожане 
будут выбирать 20 мая, уже претендуют девять 
человек. Прежний градоначальник александр ка-
раваев добровольно покинул пост по состоянию 
здоровья.

По решению городского Собрания его обязанности сейчас ис-
полняет Вячеслав Жилин, до этого возглавлявший депутатский 
корпус. Он, выдвинутый местными «единороссами», считается 
одним из вероятных кандидатов в мэры. Между тем о намере-
нии баллотироваться на главную городскую должность заявили 
известные златоустовцы: депутаты Собрания округа Василий 
Мальцев и Раиса Истомина. В списках самовыдвиженцев зна-
чатся также заместитель главы по экономическим вопросам 
Александр Зырянов, советник по вопросам сельского хозяйства 
Петр Панишев, главный редактор оппозиционной газеты «Правда 
города Златоуста» Валерий Усков, водитель-инкассатор Алек-
сандр Симковский и временно безработный Виктор Репнягов. 
Городские коммунисты выдвинули индивидуального предпри-
нимателя Наталью Мурасову.

 ну и ну!

Челябинец жил  
за счет москвички
В ЧЕЛябИнСкЕ И СнЕжИнСкЕ с интервалом в одну 
неделю вынесли два приговора по делам из разряда 
«нарочно не придумаешь»: подсудимые признаны 
виновными в хищении денег посредством банков-
ской услуги «Мобильный банк».

Получая отправленные банком SMS с предложением оплатить 
сотовую связь, ошибочно пришедшие на их телефоны, молодые 
люди не могли устоять перед соблазном и потратили крупные 
суммы с чужих счетов: в одном случае 233 тысячи рублей, в 
другом – 200 тысяч.

Как сообщила старший помощник прокурора Центрального 
района Челябинска Валентина Гавердовская, 30-летний горожа-
нин полгода снимал деньги с зарплатного счета москвички. Все 
это время она тратила очень мало, откладывая к дню рождения 
сына, и была уверена, что накопила приличную сумму. Но в 
магазине ей сообщили, что для совершения покупки на карте 
недостаточно средств. Возмущенная женщина обратилась в банк 
и наконец узнала, что с февраля по октябрь прошлого года ее 
деньги регулярно списывались на оплату мобильного телефона. 
Вот только телефон оказался чужим  – в номер вкралась ошибка 
буквально в одной цифре. 

Следствие установило, что ошибку в написании номера 
допустил сотрудник банка, оформлявший документы. По-
страдавшая этого не заметила. Более того, она отказалась 
от банковской услуги «Мобильный банк», автоматически 
отправляющей сообщения о любом движении средств на 
счете. Однако этот сервис ей, также по ошибке, все-таки ак-
тивировали. В результате SMS с предложениями банка стал 
получать неработающий челябинец, владеющий SIM-картой 
с указанным в договоре номером. Стечение обстоятельств 
привело к совершению преступления.

Когда домой к воришке явились полицейские, он не стал от-
рицать факт хищений: соблазн пополнить баланс телефона за 
чужой счет оказался для него настолько велик, что, каждый раз 
обещая себе сделать это последний раз, он не мог удержаться и 
вновь пользовался предложением банка.

Суд назначил молодому человеку наказание в виде 120 часов 
обязательных работ, решив, что ему полезно помахать метлой. 
Кроме того, мошеннику предстоит возместить весь причиненный 
ущерб. Прокуратура не согласилась с чрезмерно мягким, по ее 
мнению, приговором и намерена его обжаловать.

В Снежинске произошла похожая история. Но ее героиня по-
шла дальше: получая SMS-сообщения от банка, она потратила с 
чужого счета 200 тысяч рублей и попыталась снять оставшиеся 
175 тысяч, заявившись с таким необычным требованием в офис 
оператора связи. Воровку тут же задержали сотрудники полиции. 
Суд приговорил ее к полугоду лишения свободы с отсрочкой 
приговора на один год.

 инициатива
Депутаты  
под наркоконтролем
ДЕПуТаТы Законодательного собрания 
Свердловской области добровольно на-
чали проходить тест на наркотики.

Поводом для проверок на наркотики стала 
смерть депутата от «Справедливой России» 
Андрея Новосельцева. По официальной версии 
36-летний парламентарий скончался 28 февраля 
от гипертонического криза. По неофициальной 
версии, которая позже появилась в СМИ, при-
чиной смерти стала передозировка наркотиков. 
После этого руководитель фракции ЛДПР Мак-
сим Ряпасов предложил депутатам добровольно 
провести тестирование на наркотики, а потом 
предоставить результаты тестирования своим 
избирателям.

Инициативу свердловских депутатов готовы 
поддержать не во всех регионах УрФО. Депу-
тат Курганской областной думы  от «Единой 
России» Александр Бондарев инициативу 
свердловских коллег не одобряет. «Депутаты, 
которые должны подтверждать своими ана-
лизами, что они не употребляют  наркотики, 
даже баллотироваться в думу не должны. Я бы 
анализы не сдавал, иначе этим я подтверждаю, 
что люди, которые меня выбрали, доверяли мне 
– во мне ошиблись»,  – сказал Бондарев.

политика  общество

Политический 
туризм

Станут ли новые партийные лидеры  
Дедами Морозами?

На работу через детектор лжи
Растет число компаний,  
использующих полиграф при подборе кадров

ДЕТЕкТоР ЛжИ применяется при приеме на ра-
боту в девяти процентах российских компаний, 
свидетельствует опрос, проведенный среди 
менеджеров по персоналу исследовательским 
центром рекрутингового портала Superjob.ru.

С помощью полиграфа работодатели надеются 
узнать о соискателях больше, чем те говорят о 
себе, а также выявить, не склонен ли кандидат к 

обману. При этом два процента компаний используют 
его для подбора кандидатов на все без исключения 
должности, еще семь процентов – лишь на некоторые 
позиции, например, на должность кассиров. Исследова-
тельский центр рекрутингового портала Superjob.ru отмечает, 
что в апреле 2010 года распространенность подобных испы-
таний была примерно такой же – один процент компаний 
применял полиграф для тестирования всех кандидатов, 
восемь процентов – на определенные вакансии.

В большинстве российских компаний (91 процент) 
детектор лжи по-прежнему не применяют, полагаясь 
на более традиционные способы подбора персонала. 
«Есть служба безопасности, которая должна работать и 
работает», – делятся опытом рекрутеры.

Однако все больше менеджеров по персоналу считают 

методику проверки кандидата на детекторе лжи полезной, 
отмечая ее высокую информативность. Если в 2010 году 
целесообразность такой процедуры признавали в общей 
сложности 47 процентов специалистов по кадрам, то се-
годня этот показатель заметно увеличился и составил 52 
процента. При этом шесть процентов рекрутеров готовы 
применять детектор лжи для всех соискателей, 46 про-
центов – для кандидатов на определенные позиции. Чаще 
всего речь идет о должностях, связанных с материальной 
ответственностью и доступом к секретной коммерческой ин-
формации. «Целесообразно тестировать людей, отвечающих 
за крупные денежные суммы», «Полиграф позволяет значи-
тельно лучше узнать соискателя, чем все анкетирования 
вместе взятые», – считают представители компаний.

Что касается соискателей, то большинство из них (61 
процент) готово пройти подобное испытание. Это немного 
больше, чем было в 2010 году (59 процентов). Интересно, 
что среди тех, кто не против примерить на себя датчики 
полиграфа, больше респондентов до 24 лет и старше 
45 лет (именно в этом возрасте кандидаты испытывают 
определенные сложности в трудоустройстве), а также 
мужчин (65 против 56 процентов среди женщин).

Как правило, свою готовность пройти тестирование 
на детекторе лжи опрошенные объясняют тем, что им 

нечего скрывать. «Я человек прямой: что с детектором, 
что без детектора – все равно правду скажу», – коммен-
тируют соискатели.

Не готовы проходить тестирование на детекторе лжи 
27 процентов кандидатов. Среди них больше женщин 
(29 процентов) и специалистов в возрасте от 35 до 44 
лет (30 процентов). Затруднились сказать, согласны ли 
они пройти проверку на детекторе лжи при трудоустрой-
стве, 12 процентов опрошенных 
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 чАстНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Коллектив и совет ветеранов ЦМК 
ЗАО «МРК» скорбят по поводу 

смерти
ЩУКИНОЙ

Ефросиньи Егоровны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
литейного цеха ЗАО «МРК» скорбят 

по поводу смерти
СОЛОВЬЕВА

Анатолия Семеновича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
литейного цеха ЗАО «МРК» скорбят 

по поводу смерти
РУДЫХ

Михаила Александровича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
литейного цеха ЗАО «МРК» скорбят 

по поводу смерти
СОРБАЕВА

Владимира Кузьмича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и цеховой комитет 
ЦРМО-2 ЗАО «МРК» скорбят по 

поводу смерти
НОСАЧА

Василия Даниловича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
управления ОАО «ММК» скорбят по 
поводу смерти ветерана труда РФ, 
почетного пенсионера ОАО «ММК»

СУШКОВА Алия Андреевича 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив локомотивного цеха 
УЖДТ скорбит по поводу прежде-

временной смерти 
ЗАКИРОВА Рината Масгутовича

и выражает соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЭСПЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
САЛАМАХИНОЙ Зои Дмитриевны

и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-5 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
РАСХОДЧИКОВА Николая Алексеевича

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов УПП 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ДОЛГОПОЛОВА Вячеслава 

Михайловича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
копрового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
ЕВТЮШИНА Василия Ивановича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
локомотивного цеха ОАО «ММК» 

скорбят по поводу смерти
ХОДОТА Николая Ивановича 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЭСПЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ГРИГОРЬЕВА Николая Васильевича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ГИРЕЗО Станислава Иосифовича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

ПРОДАМ
*Мебель б/у: плательный, книж-

ный шкафы, пенал, 2 тумбы для 
сада. Т. 8-351-901-7182.

*Дом, левый берег. Т. 8-912-
401-22-62.

*Евровагонку, доску пола, блок-
хауз. Т.: 43-00-29, 8-904-973-41-
43.

*Лист тепличный из полипропи-
лена, 6х2 м по 1300 р. Т. 45-37-75.

*Поликарбонат. Дуги, готовые 
торцы для теплиц. Т. 29-47-87. 

*Песок, щебень. Т. 8-919-352-
51-56.

*Песок, щебень от 1 до 10 тонн. 
Т. 8-922-754-53-09.

*Цемент, песок, щебень. До-
ставка. Т. 45-09-21.

*Щебень. Т. 8-904-813-67-54.
*Импортный телевизор. Т. 8-912-

47-17-301.
*Краску для реставрации ванн. 

Т. 8-912-805-03-44.
*Водомеры за 360 р. Т. 45-30-

31.
*Европоддоны, евроборта, ев-

рокубы, бочки, канистры, мешки,  
биг-беги. Куплю, т. 8-922-750-80-
01; продам, т. 8-904-977-02-69.

*Доску обрезную любого раз-
мера. Есть в наличии и на заказ. Т. 
8-963-096-00-67.

КУПЛЮ
*3-комнатную квартиру. Т. 26-

44-77.
*2-комнатную квартиру. Т. 26-

44-77.
*Долю в квартире. Т. 43-91-41.
*Ванну, холодильник б/у. Т. 43-

09-30.
*Ванну, холодильник, плиту и т. д. 

Т. 45-44-94.
*Холодильник, ванну, стиралку 

б/у. Т. 47-31-00.
*Холодильник. Т. 8-919-347-28-

39.

СДАМ
*Часы, сутки, люкс. Т. 8-906-871-

17-83.
*Посуточно. Т. 8-902-864-10-20.
*Люкс, евроремонт. Час – 150 

р., ночь – от 800 р. Т. 8-922-635-
8045.

*Посуточно люкс-квартиры в 
любом районе города. Skv74.ru. Т. 
8-922-636-6663.

*Часы, ночь. Т. 8-908-57-111-
00.

*Часы – от 100 р., ночь – от 700 
р. Т. 8-909-097-47-47.

*Ночь, часы, сутки. Т. 8-909-097-
8000.

*Посуточно. Т. 8-909-097-33-34.
*Сутки, часы. Т. 8-904-975-05-

18.
*Квартиры посуточно от 600 р. 

Т. 8-904-807-63-96.

*Посуточно L777.su. Т. 8-3519-
092-777 . 

*Часы. Т. 8-951-430-94-98.
*Часы. Т. 8-902-897-56-17.
*Жилье. Т. 43-00-48.
*Посуточно. Т. 8-904-976-03-80.

СНИМУ
* Квартиру. Т. 49-40-09.
*Жилье. Т. 43-01-75.
*Квартиру. Т.: 8-951-461-83-59, 

22-60-01.

УСЛУГИ
*Сварочные работы любой 

сложности. Металлоконструкции из 
собственного металлопроката. Т. 
49-16-30.

*Автокран, 15 т. Т.: 8-951-815-
46-11, 8-912-805-2305.

*Манипулятор, 5 т. Т. 49-20-16.
*Ремонт крыш бикростом. Т. 

8-909-749-24-10.
*Быстро, надежно, качественно 

отделка балконов евровагонкой. Т.: 
21-88-77, 8-912-803-2184.

*Отделка балконов. Т. 45-08-46.
*Домофоны. Установка, обслу-

живание, льготы. Т. 46-46-70.
*Заборы, навесы, ограды, ре-

шетки. Металлоконструкции на за-
каз. Т. 43-19-21.

*Теплицы, двери, тамбуры. Т. 
8-904-801-17-72.

*Заборы, теплицы, навесы. Т. 
45-04-24.

*Теплицы, перетяжка. Т.: 8-951-
447-66-57, 454-457.

*Теплицы от 13000 р. Т. 45-40-
50.

*Покрытие теплиц поликарбона-
том. Т. 8-952-528-26-21.

*Теплицы из поликарбоната 3х6 
– 16700 р., 3х4 – 13700 р. Т. 43-
19-21.

*Теплицы. Т. 31-10-30.
*Установка замков, вскрытие, 

ремонт дверей, замков, сварка. Т. 
43-15-11.

*«Секрет». Вскрытие замков, ма-
шин. Установка замков. Т.: 47-77-
75, 8-963-477-8138.

*Установка замков, вскрытие, 
отделка дверей. Т. 45-07-65.

*Вскрытие, установка замков. Т. 
45-04-85.

*Вскрытие замков. Т. 49-49-01.
*ООО «АкваСтройЭксперт». За-

мена водопровода, канализации, 
отопления. Т.: 45-09-89, 8-912-805-
09-89.

*Профессиональная замена 
водопровода, канализации, ото-
пления. Качественно. Т.: 45-01-69, 
8-912-805-01-69.

*Сантехработы. Т. 8-963-479-
9919.

*Сантехработы. Т. 8-909-097-
8224.

*Организация качественно про-
изведет замену систем водоснаб-
жения и полива вашего садового 
участка. Т. 8-902-611-1300.

*Организация выполнит каче-
ственную замену водопровода, 
отопления, канализации. Т. 8-951-
478-6407.

*Сантехника, замена водопро-
вода, канализации, водомеры, га-
рантия 3 года. Качество.  Т.: 45-11-
41, 8-963-478-56-57.

*Водопровод (сады), канализа-
ция, отопление (сантехника). Т.: 49-
22-17, 8-908-095-33-10.

*Пластик, водомеры, канализа-
ция. Опыт. Гарантия 3 года. Т. 45-
00-21.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Бурение скважин. Т. 8(3519)29-

66-69.
*Организация выполнит ремонт 

квартир, домов, офисов. Гарантия. 
Возможна рассрочка платежа. Т. 
8-902-611-1300.

*Евроремонт, отделка. Т 8-912-
800-00-79.

*Слом стен. Т. 8-902-897-35-28.
*Ремонт окон. Откосы – 800 р. 

Москитки – 400 р. Т. 47-37-33.
*Откосы. Т. 43-16-91.
*Домашний мастер. Любая муж-

ская работа по дому. Т. 8-912-804-
15-03.

*Домашний мастер. Т. 8-908-
067-8667.

*Электромонтаж. Т. 8-904-804-
70-62.

* «Стинол». Ремонт любых холо-
дильников. Гарантия. Т.: 41-44-35, 
8-904-819-2451.

*Ремонт холодильников и «Сти-
нол». Гарантия. Скидки. Т. 43-11-
56.

*Ремонт холодильников. Т. 30-
96-09 (д.).

*«РемБытСервис». Ремонт холо-
дильников и стиральных машин. Т.: 
8-951-456-5115, 27-00-52.

*Ремонт холодильников. Т.: 29-
72-71, 8-904-814-3908.

*Ремонт холодильников. Т. 31-
90-80, 8-963-097-3954.

*«Домашний Холод». Качествен-
ный ремонт холодильников. Без 
выходных. Выезд за город. Т.: 46-
06-35, 8-951-115-46-49.

*Профессиональный ремонт хо-
лодильников. Недорого. Гарантия. 
Т. 8-909-098-2039.

*Ремонт любых холодильников. 
Пенсионерам скидки. Т.: 30-17-07, 
8-904-803-6505.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81.
*Ремонт холодильников. Т. 

8-967-868-2337.
*Телемастер. Ежедневно. Пен-

сионерам скидки. Гарантия. Т.: 43-
07-19,  28-96-66, 8-951-486-91-24.

*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Ремонт телевизоров. Гарантия. 

Вызов бесплатно. Пенсионерам 
скидки. Т. 45-63-95.

*Ремонт телевизоров. Вызов 
бесплатно. Гарантия. Пенсионерам 
скидки. Т. 46-21-16.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Вызов бесплатный. Скидки. Т. 44-
02-05.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т.: 23-74-53, 8-904-806-5932.

*Телемастер. Гарантия. Скидки. 
Т.: 8-909-096-60-27, 34-70-64.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т. 29-24-03.

*Телеантенны! Триколор-ТВ. 
Пенсионерам скидки. Т. 44-03-75.

*Антенны! Т. 8-951-810-10-55.
*ТВ-антенны! Ремонт. Т. 47-36-

35.
*«Триколор-ТВ». Пр. Ленина, 104. 

Т. 46-10-10, 28-99-00. 
*Континент ТВ. Т. 299-000.

*Триколор TV. Т. 44-00-16.
*Антенны. Т. 8-904-933-33-33.
*Бесплатное TV. Т. 49-49-49.
*ТВ-антенны: установка, ремонт. 

Триколор. Т. 8-912-301-07-96.
*Установка ТВ-антенн. Ремонт, 

кабельщик. Т. 43-12-05.
*Антенны спутниковые от 4000 

р. Монтаж. Гарантия. Маг. «Спутник 
TV». К. Маркса, 194. Т. 46-55-05.

*Антенны телевизионные. Т. 28-
00-67.

*Антенны. Т. 8-902-616-4860.
*Профессиональная компью-

терная помощь. Установка ли-
цензионного Windows. Снятие 
баннеров-блокировок. Антивирусы. 
Настройка wi-fi. Дешево. Гарантия. 
Выезд. Звоните: 45-02-29, 8-909-
749-69-25.

*Ремонт компьютеров и ноутбу-
ков. Качественно, надежно, недо-
рого. Лицензионное программное 
обеспечение. Гарантия. Скидки. Т.: 
44-92-94, 8-908-066-08-03.

*Ремонт и настройка компью-
теров. Просто позвони по тел. 43-
98-86.

*Профессиональная компью-
терная помощь. «Орион АйТи». Т. 
49-65-75.

*Ремонт компьютеров. Дешево. 
Т. 8-908-086-60-09, 46-60-09.

*Компьютерная помощь. Т. 43-
01-43.

*«РемБытМаш». Ремонт стираль-
ных машин и холодильников. Т.: 30-
17-06, 8-904-975-6150.

* «РемТехСервис». Ремонт сти-
ральных машин. Т.: 31-90-80, 
8-963-097-3954.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 
43-96-25, 8-951-794-88-52.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 
43-97-08, 8-951-804-9352.

*Помощь в оформлении ипоте-
ки. Т. 43-01-43.

*Русский язык без ошибок. Т. 
8-908-586-98-61.

*Юрпомощь. Т. 8-912-402-52-
72.

*Автоюристы. Т. 8-351-900-23-
40.

*«ГАЗель». Т. 47-08-01.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*Оперативно, без выходных вы-

сокие, длинные, обычные «ГАЗели», 
грузчики, переезды. Т.: 43-10-90, 
8-908-811-0303.

* «ГАЗели», «бычки», высокий 
тент, грузчики, переезды. Т. 45-33-
93.

* «ГАЗели», грузчики, любое вре-
мя. Т. 46-03-82

*«ГАЗели». Т. 45-27-55.
*«ГАЗели». Т. 28-03-73.
*«ГАЗели». Т. 8-906-851-83-57.
*«ГАЗели». Т. 45-05-23.
*«ГАЗели», грузчики. Манипуля-

тор. Т. 29-40-41.
*«ГАЗели», грузчики. Недорого. Т. 

8-967-869-1120.
*«ГАЗели», грузчики. Город, меж-

город. Без выходных. Т. 30-94-19, 
8-963-476-84-38.

* «КамАЗ»-самосвал. Щебень, 
песок, гравий. Т. 8-912-804-3624.

*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*Грузоперевозки. Город. Межго-

род. Т. 45-05-99.
*Грузоперевозки. «ГАЗель»-тент. 

Т. 8-963-478-6377.
* «ГАЗель», грузчики от 180 р. Т.: 

43-00-19, 8-919-120-82-83.

*Грузоперевозки. «ГАЗель». Тент, 
3 м. Т. 8-902-897-35-28.

* «ГАЗель», недорого. Т.: 8-908-
064-53-53, 43-01-11.

*«ГАЗель». Т. 8-902-895-22-40.
*Грузоперевозки, 3 т, 35 м3. Т. 

43-08-47.
*Эвакуатор. Т. 45-70-45. 
*Эвакуатор. Т. 49-17-17.
*Панели, перегородки, гипсокар-

тон, ламинат. Т. 8-963-47-74-046.
* «ГАЗели». Т. 43-08-12.
* «ГАЗели». Грузчики. Т. 8-904-

806-48-59.
*Сантехмастер. Т. 8-902-619-51-

99.
*Сантехник. Делаю все. Т. 8-904-

804-74-69.
*Водопровод от 1500 р. Водоме-

ры от 300 р. Т. 45-95-16.
*Мебель на заказ. Т. 8-904-818-

57-09.
*Внутренние и наружные откосы 

на окна ПВХ. Т. 8-951-249-05-40.
*Отделка балконов. Мастер. Т. 

28-10-28.

ТРЕБУЮТСЯ
*Группе по рекламе ОАО «ММК» 

– дизайнер с опытом работы в гра-
фических программах. Резюме, 
портфолио. Обращаться по тел. 24-
72-54 или по e-mail: advert@mmk.
ru.

*Организации требуются токари, 
токари-расточники, фрезеровщики, 
операторы станков с ПУ 4–5 разря-
да, а также демобилизованные из 
Российской Армии. Стабильная за-
работная плата, соцпакет. Т.: 8-909-
092-55-68, с 9.00 до 16.00.

*В связи с увеличением объе-
мов работы в АНО «МСЧ АГ и ОАО 
«ММК» – санитарки в хирургиче-
ские и терапевтические отделения 
стационара, оперблок, диагности-
ческий центр. Обращаться по адре-
су: ул. Набережная, 20/1, каб. 104, 
т. 29-28-30.

*ЗАО «Механоремонтный ком-
плекс» приглашает на работу быв-
ших работников общества, демоби-
лизованных из Российской Армии, 
а также работников обществ Груп-
пы ОАО «ММК» по следующим про-
фессиям: токарь, токарь-расточник, 
оператор станков с ПУ, фрезеров-
щик. Т.: 25-45-82, 24-59-92, 25-
25-82.

*Плавательному бассейну «Ро-
весник»  – уборщица. Т. 30-07-80.

*Рамщик на ленточную пилора-
му с опытом. Т. 8-902-868-74-34.

*Сторож на автостоянку (пен-
сионер) без ВП. К. Маркса, 167. Т. 
8-902-893-27-30.

*Продавец посуды. Т. 8-904-
813-67-04.

*Администратор. Т. 8-902-896-
08-10.

*Администратор. Т. 8-909-092-
06-24.

*Грузчик. Т. 8-919-300-82-03.
*Помощник руководителя. Т. 

8-951-260-87-50.
*Парикмахер-универсал. Т. 45-

73-30.

ПРОШУ ВЕРНУТЬ
*Гос. номер Т 527 НМ 127. Т. 

8-951-779-88-27.

ПАМЯТЬ ЖИВА
10 апреля ис-
п о л н я е т с я  4 
года, как нет ря-
дом дорогой, 
любимой жены, 
мамы, бабушки, 
прабабушки 
СИТНИК-
ЛЯХОВЕЦКОЙ 
Нины Максимов-
ны. Боль не ути-
хает, помним, 
скорбим.

Родные

ПАМЯТЬ ЖИВА
9 апреля – уже 
полгода, как 
нет с нами до-
рогого и лю-
бимого ЛЫКО-
ВА  С е р г е я 
Ивановича. 
Время идет, а 
боль утраты 
не  у тихает. 
Все, кто его 
знал, вспом-

ните о нем вместе с нами.
Мама, жена, дети, внуки, родные

ПАМЯТЬ ЖИВА
10 апреля испол-
нилось 40 дней, 
как трагически 
оборвалась 
жизнь  нашего 
коллеги ШАБАЙ-
КИНА Вадима Ва-
сильевича. Кол-
лектив агломера-
ционного цеха и 
горно-обогати-
тельного произ-

водства выражает соболезнование 
семье и близким покойного.

ПАМЯТЬ ЖИВА
11 апреля испол-
няется 20 лет, как 
трагически обо-
рвалась жизнь 
ВОЛКОВА Юрия 
Васильевича. 
Остались скорбь 
и боль утраты. 
Помним, любим, 
чтим. Кто знал 
его, помяните с 
нами.

Жена, дочь, 
зять, внуки

ПАМЯТЬ ЖИВА
11 апреля испол-
нится год, как 
ушел из жизни 
самый дорогой 
нам человек, хо-
р о ш а я  ж е н а , 
мать, бабушка 
КОРЕЦКАЯ Нина 
Дмитриевна. Не 
утихает в сердце 
боль. Помяните 
е е  в м е с т е  с 
нами.

Муж, дети, зятья, внуки, правнуки

Римму Ивановну ГАВЫГИНУ– с юбилеем!
Желаем счастья, здоровья, любви близких и благополучия.

Администрация, профком и совет ветеранов  
ПВЭС ОАО «ММК»

Валентина Александровича ВЕСЕЛОВА –  
с 75-летием!

Желаем крепкого здоровья на долгие годы, любви родных 
и внимания друзей.

Администрация, профком и совет ветеранов  
коксохимического производства ОАО «ММК»

Владимира Арсентьевича БУЖИНСКОГО – с 65-летием!
Юсуфа Моисеевича ВАЛЕЕВА – с 85-летием!

Анатолия Дмитриевича ДЕРГАЧЕВА – с 75-летием!
Василия Андреевича КАЮКОВА – с 80-летием!
Николая Семеновича СОКИРКО – с 50-летием!

Александра Григорьевича ЩЕРБАКОВА – с 65-летием!
Желаем крепкого здоровья, оптимизма, семейной тепло-

ты, благополучия и бодрого настроения.
Администрация, профком и совет ветеранов  

локомотивного цеха ОАО «ММК»

Анатолия Васильевича АЗАРЬЯНСКОГО, Анатолия Ива-
новича БЕРЕЗИНА, Александра Алексеевича БОРИСОВА, 
Юрия Геннадьевича ВЯЧЕСЛАВОВА, Анатолия Емельянови-
ча ДЕМЬЯНЕНКО, Александру Ивановну ДОРФМАН, Юрия 
Фридриховича ЕРМАКОВА, Петра Денисовича ЖИДКОВА, 
Валерия Ивановича ЗАВАЛИШИНА, Владимира Ивановича 
ИОНОВА, Зинаиду Петровну КОДЫЛЕВУ, Юрия Артемье-
вича КОРОБКОВА, Василия Никитовича КАШИРИНА, Вла-
димира Андреевича КОЛМЫКОВА, Алевтину Александров-
ну КСЕНОФОНТОВУ, Михаила Ивановича КУЧИНСКОГО, 
Эрну Петровну ЛЕЙМАН, Василия Максимовича ЛОЗУ, Алек-
сандра Петровича ЛЯПЧЕНКОВА, Анатолия Николаевича 
МАЛЫХИНА, Станислава Матвеевича НОВИКОВА, Виктора 
Тимофеевича ПОПОВА, Виктора Никифоровича ПОРСИНА, 
Виктора Константиновича ПУДОВИКОВА, Валерия Иванови-
ча РЫЖОВА, Ивана Васильевича СЛАСТИНА, Камиля Мирза 
Оглы СОЛТАНОВА, Виктора Александровича СТРУГОВА, 
Ирека Тагировича СУЛЕЙМАНОВА, Валерия Константинови-
ча ТАРЕЕВА, Надежду Павловну ФАДЕЕВУ, Анатолия Панте-
леевича ХРИСТЕНКО – с днем рождения!

Желаем крепкого здоровья, уважения и теплоты близких, 
успехов в делах, семейного благополучия, бодрого настрое-
ния.

Администрация, профком и совет ветеранов  
локомотивного цеха ОАО «ММК»



5http://magmetall.ru
вторник 10 апреля 2012 года РЕКЛАМА  ОБЪЯВЛЕНИЯ

  Реклама на сайте http://magmetall.ru по телефону 35-65-53

ГРАФИК
приема граждан в депутатском 
центре Магнитогорского мест-
ного отделения партии «Единая 
Россия» по адресу: пр. Пушки-
на, 19 на апрель 2012 г. 

9 апреля – 14.00–17.00 – Сергей 
Викторович ШЕПИЛОВ, депутат 
Законодательного собрания Челя-
бинской области.

12 апреля – 14.00–17.00 – тема-
тический прием по субсидиям 
и льготам ведут представители 
управления социальной защиты.

17 апреля – 14.00–17.00 – Петр 
Петрович ГЕСС, глава админи-
страции Орджоникидзевского райо-
на.

18 апреля – 14.00–17.00 – Алек-
сандр Сергеевич ГОЛОВКОВ, 
председатель союза садоводов.

19 апреля – 15.00–17.00 – темати-
ческий прием по водоснабжению ве-
дет Павел Анатольевич СИЛИН, 
директор МП «Трест «Водоканал».

23 апреля – 14.00–16.00 – Анато-
лий Федорович КОВАЛЕВ, пред-
седатель совета ветеранов Орджо-
никидзевского района.

24 апреля – 14.00–17.00 – те-
матический прием по начислению 
пенсии ведет Любовь Ивановна 
ШТЕЙН, заместитель начальника 
управления Пенсионного фонда.

25 апреля – 17.30–18.30 – вы-
ездной прием в округе № 29 (ул. 
Тевосяна, 13/2, ФОК, 2 этаж)  ведет 
Андрей Анатольевич ЕРЕМИН, 
депутат Магнитогорского городско-
го Собрания депутатов.

26 апреля – 18.00–20.00 – тема-
тический прием по юридическим 
вопросам ведут члены ассоциации 
юристов России.

Справки и запись по телефону  
248-298.

ПАМЯТЬ ЖИВА
8 апреля 2012 года после 
продолжительной болезни 
ушел из жизни Сучков Ми-
хаил Михайлович.

Родился 22.12.1941 г. в с. Шар-
лык Оренбургской области. После 
окончания Ленинградского поли-
технического института им. М. И. 
Калинина с 1965 г. М. М. Сучков 
работал в специальном конструк-
торском бюро в  г. Ульяновске. В 
1968 г. переехал в г. Магнитогорск и поступил на работу в 
проектно-конструкторский отдел ОАО «ММК», где прошел трудо-
вой путь от инженера-конструктора до начальника проектно- 
конструкторского центра комбината.

С февраля 1997 г. переводом с комбината, до выхода на 
пенсию в марте 2006 г., работал заместителем генерально-
го директора ОАО «МАГНИТОГОРСКИЙ ГИПРОМЕЗ».

Высококвалифицированный инженер с большим опытом  
проектирования крупных промышленных комплексов, внес 
значительный вклад в реконструкцию и техническое перево-
оружение ОАО «ММК». М. М. Сучков награжден медалью «За 
доблестный труд» (1970 г.), в 2000 г. ему присвоено звание 
«Заслуженный строитель Российской Федерации».

Выражаем искреннее соболезнование родным и близким. 
Светлая память надолго сохранится в сердцах тех, кто  знал 
Михаила Михайловича Сучкова.

Коллектив работников ОАО «МАГНИТОГОРСКИЙ ГИПРОМЕЗ»

Разве мы не заслуживаем  
быть здоровыми!

«Ни один орган, ни одна ткань,
ни одна молекула не функционируют,

независимо от других, и жизнь частей
превращается в жизнь целого.»

   САМуэль ГЕНЕМАН

12 уникальных свойств 
бальзама «Нуксен»

В окружающей природе есть все, что 
нам нужно. Наделив лекарственные рас-
тения лечебными свойствами, раститель-
ный мир дал возможность человеку вос-
становить свое здоровье гармоничным пу-
тем. Как правило, отдельные виды расте-
ний обладают определенными  терапевти-
ческими качествами. Но, в отличие от мно-
гих других растений, черный орех вобрал 
в себя сразу несколько лечебных свойств. 
Многофункциональность и широкий фар-
мацевтический диапазон применения, 
уникальность лечебных свойств черного 
ореха в современных экологических усло-
виях дают основание назвать это расте-
ние так же, как его называли индейцы 
древних племен, – эликсиром жизни.

Прожить без болезней долгую жизнь в 
радости – об этом разве не мечтает каж-
дый из нас? С помощью «НУКСЕНА» – элик-
сира здоровья и  долголетия – ваша меч-
та станет явью. 

Это не Грааль и не панацея и не «таблет-
ка бессмертия», но это лучшее средство 
для  продления здоровой жизни. Уже че-
рез неделю вы почувствуете, как наполня-
етесь  жизненной силой и энергией, кото-
рая будет бить из вас ключем. Черный 
орех – дерево с многовековой историей.

За это время оно приобрело мощную 
систему выживания в неблагоприятных 
условиях.  А теперь всю свою мощь и энер-
гию оно передает людям.

Уникальный бальзам «НУКСЕН» на осно-
ве черного ореха повышает иммунитет, 
защищает от стрессов, улучшает обмен ве-
ществ, излечивает от многих недугов и бо-
лезней, продлевает молодость на долгие 
годы, придает жизненный тонус и работо-
способность. 

В России в научных фармацевтических 
кругах о биологически-активных свойствах 
веществ черного ореха было известно дав-
но, однако впервые активно их стали изу-
чать ученые Пятигорской государственной 
фармацевтической академии начиная с 
1999 года. Исследования  ученых кафе-
дры технологии лекарств: д. ф. н. Э. Ф. Сте-
пановой, д. ф. н. И. Н. Андреевой, аспиран-
та М. Э. Дудникова, легли в основу ориги-

нального состава бальзама «Нуксен». Уче-
ные Пятигорской государственной фарма-
цевтической академии  очень долго рабо-
тали над исследованиями уникальных 
свойств черного ореха. В результате было 
установлено, что плоды, околоплодники и 
листья черного ореха обладают уникаль-
ным  и довольно редко встречающимся 
набором  и сочетанием биологически ак-
тивных веществ: органические кислоты 
(лимонная, яблочная, альфа-линолевая 
кислоты или «Омега-3») , фенолкарбоно-
вые кислоты (галловая), эллаголовая 
кислота, кумарины, витамины С, Е, РР, 
А, группы В (В1, В2, В3, В5, В6), кароти-
ноиды, йод, флавоноиды, минералы: Fe, 
К, Na, Mg ,фтор, хиноны (юглон, гидро-
юглон), дубильные вещества, эфирные 
масла. Именно они и обеспечивают уни-
кальность терапевтического воздействия 
бальзама «Нуксен» на клеточном уровне. 

«12» в одном
 «Нуксен» способен комплексно и целост-

но воздействовать на весь организм, это 
обеспечивает специальная технология его 
производства, защищенная патентом РФ. 
«Нуксен» одновременно решает несколь-
ко важных оздоровительных задач: очище-
ние организма, стимуляция обмена ве-
ществ, укрепление иммунитета.

«НУКСЕН» успешно применяют для ле-
чения и профилактики: 

ЗАБОЛЕВАНИЙ ОРГАНОВ ДЫХАНИЯ. 
ИНФЕКЦИОННОЙ ПАТОЛОГИИ, ПАРА-

ЗИТОЛОГИИ. 

ГАСТРОЭНТЕРОЛОГИИ, ГЕПАТОЛО-
ГИИ: 

язвенная болезнь желудка и 12-перст-
ной кишки, хронический гастрит,  колит, 
дисбактериоз кишечника,  холециститы, 
панкреатиты, гепатиты. 

СЕРДЕЧНО-СОСУДИСТОЙ СИСТЕМЫ:
гипертония, ишемия, аритмия, атеро-

склеротические изменения сосудов, повы-
шенный холестерин, нарушение крово-
обращения,  тромбозы, варикозы, трофи-
ческие язвы,последствия инсультов, ин-
фарктов, для улучшения мозговой деятель-

ности, памяти, нормализации нервной си-
стемы, улучшения сна.

ЗАБОЛЕВАНИЙ ОПОРНО-ДВИГАТЕЛЬ-
НОГО АППАРАТА:

артриты, артрозы, подагра, бурсит, осте-
охондроз, радикулит, ишиалгия, люмбаго, 
межпозвоночная грыжа.

ИММУНОЛОГИИ, АЛЛЕРГОЛОГИИ,  ДЕР-
МАТОЛОГИИ:

нарушение обмена веществ, сахарный 
диабет – гипогликемизирующий эффект, 
заболевания щитовидной железы, климак-
терические гормональные изменения. 

ГИНЕКОЛОГИЧЕСКИХ ПОКАЗАНИЯХ: 
воспалительные заболевания женской 

половой сферы, гормональные наруше-
ния, мастопатия, кисты яичников, миома 
матки, эрозия. 

УРОЛОГИИ: 
хронические пиелонифриты, циститы, 

уретриты, простатиты, аденома, для повы-
шения потенции. 

ОФТАЛЬМОЛОГИИ: 
снижение зрения, острые конъюнктиви-

ты, начальная стадия катаракты, глауко-
мы. 

ОНКОЛОГИЧЕСКИХ заболеваниях – в 
дополнение к основной терапии.

НАРУЖНОЕ ПРИМЕНЕНИЕ. 

БАЛЬЗАМ «НУКСЕН»   
вступает в борьбу  
с весенним авитаминозом!

Казалось бы, весна – это самая пре-
красная пора года, когда всем без исклю-
чения хочется выглядеть на сто процентов! 
Но, в то же время, нет ничего хуже, чем 
нескончаемая апатия, усталость и, в до-
вершение ко всему этому, ещё и плохой 
внешний вид. А причина кроется, конеч-
но же, в авитаминозе. Витамины – неза-
менимые биологически активные веще-
ства, выполняющие роль катализаторов 
различных ферментных систем или входя-
щие в состав многих ферментов. Витами-
ны необходимы для нормального обмена 
веществ, роста и обновления тканей, био-
химического обеспечения всех функций 

организма. Недостаток витаминов или 
авитаминоз могут ускорить старение ор-
ганизма и увеличить частоту различных за-
болеваний.

Исследования  ученых Пятигорской фар-
мацевтической академии доказали, что 
черный орех – отличный иммуномодуля-
тор. Количество витамина С в нем боль-
ше, чем в черной смородине в 8 раз и в 
50 раз больше, чем в цитрусовых, что на-
деляет  его мощными антиоксидантными  
свойствами. Черный орех также уникален 
юглоном – веществом, которое встреча-
ется только у представителей семейства 
ореховых. Юглон обладает ярко выражен-
ными бактерицидными и антипаразитар-
ными  свойствами.

«Нуксен» оказывает иммунокорректиру-
ющий и противоаллергический эффект, об-
ладает общеукрепляющим воздействием, 
передавая нашему организму на клеточ-
ном уровне об адаптагенных свойствах. 
Благодаря наличию в черном орехе 
антиоксиданов–витаминов  А, Е, С, флаво-
ноидов, эфирных масел, дубильных ве-
ществ, бальзам «Нуксен» незаменим для 
людей, страдающих авитаминозом, боль-
шим количеством хронических заболева-
ний. Укрепляет зубы, десна, снимает вос-
паление полости рта, кровоточивость де-
сен.  Большое содержание бета-каротина 
и витамина А в черном орехе  необходи-
мо для нормальной работы сетчатки гла-
за, для сохранения и восстановления хо-
рошего зрения. «Нуксен» повышает им-
мунитет у детей, подходит для профилак-
тики различных ОРВИ, простудных за-
болеваний.

Разработанная Пятигорскими учеными 
технологическая схема переработки чер-
ного ореха, наилучшим образом обеспе-
чивает сохранность биологически актив-
ных веществ черного ореха как в процес-
се его переработки, так и хранения. Сбор 
орехов осуществляется только в строго 
определенных экологически чистых 
местах–предгорьях Северного Кавказа. 

Кавказского здоровья и долголетия 
вам и вашим близким!!!

Также рады представить вам новую про-
дукцию на основе  уникальных плодов чер-
ного ореха.

11.30–12.30
ДКМ им. С. Орджоникидзе,

ул. Набережная, 1.

10.00–11.00
Дворец спорта им. Ромазана,

пр. Ленина, 97.

Ждем вас 
13 апреля

г. Магнитогорск

Бальзам «Нуксен»
Цена 1 упаковки – 550 руб. 

Пенсионерам и инвалидам – 470 руб.
Минимальный курс – 2 упаковки.
При хронических заболеваниях  –

4 упаковки. 
Свечи «Нуксаден»

Цена 1 упаковки – 450 руб.
Пенсионерам и инвалидам – 400 руб.

Новинка!  Свечи  «Нуксаден» с черным орехом – антибактериальное, противовоспалительное средство!
Применяются при гинекологических заболеваниях (острые и хронические воспалительные заболевания, смешанные инфекции, 

герпес, эрозии, эндометрит), урологических заболеваниях (хронический  пиелонефрит,  цистит,  уретрит, простатит, аденома), в прок-
тологии (различные трещины и язвы заднего прохода, парапроктит,  геморрой).

 Свечи с черным орехом повышают потенцию, стимулируют синтез тестостерона у мужчин,  а также  оказывают нормализующее 
воздействие на гормональный фон мужчин и женщин.  

Свечи «Нуксаден».  Цена 1 упаковки – 450 руб. Пенсионерам и инвалидам – 400 руб.

НУКСЕН – ЭЛИКСИР ЖИЗНИ
На пути к здоровью и долголетию!

НОВИНКА! Лечебно-косметический 
гель  «Нуксенель» на основе черно-
го ореха, арники горной и конского 
каштана – венотонизирующее, обезбо-
ливающее и противовоспалительное 
средство при варикозном расширении 
вен, тромбофлебите, отечности, боли и 
воспалении в суставах.

Гель  «Нуксенель». Цена 1 упаков-
ки – 450 руб. Пенсионерам и инвали-
дам – 400 руб.

НОВИНКА! Мазь черного ореха 
«Нуксенар». Противогрибковая, анти-
микробная, противовоспалительная, ан-
тигерпетическая, антисептическая.

Оказывает ярко выраженное противо-
грибковое действие. В отличие от синте-
тических аналогов фитомазь черного оре-
ха не токсична, не оказывает побочных 
действий. Мазь улучшает микроциркуля-
цию тканей, снимает зуд при симптомах 
аллергии.

Показания к применению: восполи-
тельные заболевания кожи (псориаз, экзе-
мы, нейродермит, герпес, диатез, грибко-
вые заболевания, лишаи, ожоги, угревая 
сыпь, гинекологические заболевания.

Мазь «Нуксенар». Цена 1 упаковки  
450 руб. Пенсионерам и инвалидам – 
400 руб.

уважаемые читатели !   
Для вас мы проводим 

праздничную акцию: при покупке 
6 упаковок товара 7-я упаковка –  

в подарок.

Новинка!
Масло плодов черного ореха «Нуксенол».
Уникальное, целебное масло плодов черного 
ореха – секрет молодости и долголетия.

Масло «Нуксенол» – цена 1 упаковки 500 руб.
Пенсионерам и инвалидоам – 450 руб.

ТОВАР СЕРТИФИЦИРОВАН. ПЕРЕД ПРИМЕНЕНИЕМ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ С ВРАЧОМ.  
НЕ ЯВЛЯюТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМИ СРЕДСТВАМИ.

График приема граждан  
общественной палатой

По адресу: пр. Ленина, д.72 (ад-
министрация г. Магнитогорска) 
каб. 117.

Комиссия ОП по соблюдению прав 
человека, а также уполномоченный 
по правам детей в городе Магнитогор-
ске – ФлейшеР Наталья Борисовна.

Прием: 1-й и 3-й вторник месяца с 
13.00 до 14.00.

Комиссия ОП по законодатель-
ству и общественному контролю за 
деятельностью правоохранительных 
органов, силовых структур и взаи-
модействию с судебными органами – 
МаРайКиН Станислав иванович.

Прием: 1-й и 3-й четверг месяца с 
16.00 до 17.00.

Комиссия ОП по вопросам эконо-
мического развития и поддержки 
предпринимательства – БеРдНиКОВ 
Вячеслав Викторович.

Прием: 3-я пятница месяца с 17.00 до 
18.00.

Комиссия ОП по социальным во-
просам, демографической политике, 
здравоохранению и здоровому образу 
жизни – ишМеТьеВ аркадий Нико-
лаевич.

Прием: 2-й и 4-й вторник с 17.00 до 
18.00.

Комиссия ОП по делам молодежи, 
физической культуре и спорту – дег-
ТяРеВ александр анатольевич.

Прием: 1-й и 3-й понедельник с 13.00 
до 14.00. 

Комиссия ОП по развитию образо-
вания, науке и инновациям – СеМе-
НОВ Владимир Петрович.

Комиссия ОП по экологической 
безопасности и охране окружающей 
среды – шаФигУлиНа Рафига Ками-
льевна.

Прием: четверг с 15.00 до 17.00. 
Комиссия ОП по культуре – ВеРе-

МееНКО Наталья Николаевна.
Комиссия ОП по вопросам разви-

тия гражданского общества и мест-
ному самоуправлению – ЗяБлицеВ 
Владимир иванович.

Прием: 2-й и 4-й вторник месяца с 
13.00 до 14.00. 

Комиссия ОП по коммуникациям, 
информационной политике и взаи-
модействию со средствами массовой 
информации – ВеРСТОВ Павел Бори-
сович.

Прием: 1-я и 3-я среда месяца с 9.00 
до 10.00.

Члены ОП: ПОВаРиЧ Валентин 
Викторович, СлОНиН анатолий ио-
сифович, СаРыЧеВ Валентин Федоро-
вич.

Прием: 2-я и 4-я пятница месяца с 
16.00 до 18.00.

Уважаемые жители города магнитогорска!
Местное отделение Ассоциации юристов России организует бес-
платные юридические консультации по следующему графику:

Темы консультаций Часы 
приема 

Место проведения, адрес Запись по 
телефону

10 АПРЕЛЯ

На приеме у юриста 18.00–
20.00

Пр. К. Маркса, 208, обществен-
ная приемная депутата МгСд 
цепкина О. В.

22-91-91

11 АПРЕЛЯ

На приеме у юриста 16.00–
18.00

Ул. Труда, 14, обществен-
ная приемная депутата ЗСЧО  
Рашникова В. Ф.

30-22-68

12 АПРЕЛЯ

На приеме у юриста 

10.00–
12.00

14.00–
16.00

Пр. ленина, 18, общественная 
приемная депутата гд Краше-
нинникова П. В. 

22-91-91

16 АПРЕЛЯ

На приеме у юриста 16–00–
19.00

Ул. Октябрьская, 32, каб.204, при-
ем депутата МгСд гампер л. Т. 22-91-91

17 АПРЕЛЯ
Вопросы семейного права 
(для женщин, наблюдающих-
ся в центре «Материнство»)

9.30–
11.00 центр «Материнство»

На приеме у юриста 16.00–
18.00

Пос. дзержинского, ул.Чкалова, 
104, помещение КТОС № 11 22-91-91

На приеме у юриста 16.00–
18.00

Пр. К. Маркса, 186, обществен-
ная приемная депутатов Законо-
дательного собрания Челябин-
ской области 

30-30-92

19 АПРЕЛЯ

На приеме у нотариуса 17.00–
19.00

Пр. ленина, 47, центр правовой 
информации «Библиотека Кра-
шенинникова»

23-24-73 

Вопросы наследственного 
права

18.00–
19.00

Ул. галиуллина, 24/3, клуб «Ра-
дуга», общественная приемная 
депутата МгСд Короля С. В. 

22-91-91

На приеме у юриста 

10.00–
12.00

14.00–
16.00

Пр. ленина, 18, общественная 
приемная депутата гд Краше-
нинникова П. В. 

22-91-91

24 АПРЕЛЯ

На приеме у юриста 18.00–
20.00

Пр. К. Маркса, 141, обществен-
ная приемная депутата МгСд 
Кожаева е. К.

22-91-91

25 АПРЕЛЯ

На приеме у прокурора 10.00–
13.00

Ул. «Правды», д. 14, каб. 301, 
общественная приемная совета 
ветеранов прокуратуры Челябин-
ской области

28-38-18

На приеме у юриста 14.00–
16.00

Пос. агаповка, ул. Рабочая, 34, 
центр социальной помощи на-
селению

26 АПРЕЛЯ

На приеме у юриста 18.00–
20.00

Пр. Пушкина, 19, общественная 
приемная депутатов государствен-
ной думы, Законодательного со-
брания Челябинской области

24-82-98

На приеме у юриста 

10.00–
12.00

14.00–
16.00

Пр. ленина, 18, общественная 
приемная депутата гд Краше-
нинникова П. В. 

22–91–91

любОвь ГАМПЕР,
председатель местного отделения Ассоциации юристов России

уважаемые пользователи 
услугами почтовой связи!
В связи с капитальным ре-
монтом помещений отделе-
ний почтовой связи: «Магни-
тогорск 455001» и «Магнито-
горск 455016» доводим до вас 
следующую информацию:

«Магнитогорск 455001» с 
7.04.2012 г. будет расположено по 
адресу: ул. Вокзальная, 122, ОПС 
№ 39.

«Магнитогорск 455016» с 
11.04.2012 г. будет расположено 
по адресу: ул. Островского, ОПС  
№ 10.
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После Простуды цистит занимает второе 
место среди заболеваний, которым подверже-
ны женщины. рост заболевших наблюдается 
в холодное время года. Но с наступлением 
первых весенних деньков некоторые девуш-
ки стремятся скорее одеться «не по сезону» 
– в мини-юбки, тонкие колготы, а это один из 
факторов риска.

Не стоит думать, что цистит – дело житейское, и 
избавляются от него самостоятельно с помощью 
какого-нибудь отвара трав. Болезнь эта, как лю-

бая инфекция, коварна, и одолеть ее можно только в 
союзе с врачом.

Вот что рассказал врач-уролог поликлиники № 2 
АНо «МсЧ АГ и оАо «ММК» олег ШлеНтов:

– Причины цистита разнообразны и многочисленны 
– от вирусных до аллергических. Чаще всего его вы-
зывают обычные обитатели кишечника. Заболевание в 
основном встречается у женщин, что обусловлено осо-
бенностями строения женского мочеполового аппара-
та. Причиной недуга нередко становится и хламидиоз. 
И только определенные дозы антибиотика широкого 
спектра могут уничтожить микроорганизмы.

Каждой женщине необходимо соблюдать определен-
ные правила. Прежде всего, не игнорируйте позыв к 
мочеиспусканию. Важна гигиена. Лучше пользоваться 
душем, чем ванной. Женщинам–диабетикам, у кото-
рых в моче есть сахар, личной гигиене следует уделять 
особое внимание: бактерии любят сладкую среду, и 

риск этой болезни особенно велик. Поэтому нужно 
всеми способами сохранять уровень сахара в 
крови в пределах допустимой нормы.

Часто циститы – сигнал того, что ор-
ганизм ослаблен и снижена его 
способность сопротивляться ин-
фекциям. Симптомы болезни – ощу-

щение жжения и 
зуда, учащен-
ные позывы на 
опорожнение 
мочевого пузы-

ря при неболь-
шом количестве 

выделяемой мочи. 
Самим лечить воспале-

ние мочевого пузыря нельзя, 

обязательно обратитесь к врачу-урологу, который 
поставит точный диагноз и подберет наиболее под-
ходящие противовоспалительные препараты.

Несколько советов женщинам, имеющим склон-
ность к циститу:

старайтесь носить хлопчатобумажное нижнее 
белье, избегайте тесного синтетического белья. 
Пейте ежедневно 6–8 стаканов воды, исключите из 
рациона острые приправы, газированные напитки, 
жареное, употребляйте кисломолочные продукты, 
овощи, фрукты – особенно полезны арбузы и све-
жие огурцы. Избегайте переохлаждения, сидения 
на холодных предметах. Дело в том, что «теплый» 
организм сможет справиться с «вредными» бак-
териями. При малоподвижном образе жизни или 
сидячей работе нужно каждый час вставать и хотя бы 
несколько минут разминаться. Боритесь с запорами, 
для этого скорректируйте свой рацион – включайте 
в пищу свеклу, чернослив, хлеб с отрубями.

Если соблюдение всех предосторожностей не убе-
регло от болезни, то, кроме лекарств, назначенных 
врачом, можно принимать травяные отвары и чаи: 
настои брусничного листа, медвежьих ушек, мяты и 
ромашки. Особенно полезен клюквенный морс: ста-
райтесь не переваривать клюкву, чтобы сохранить ее 
лечебный эффект.

И помните главное: не запускайте болезнь. Не-
брежное отношение к лечению может привести к вос-
ходящей инфекции, способной поразить почки. Только 
под контролем врача можно грамотно пролечиться, не 
получив осложнений.

Будьте здоровы! 

ЗА ПоследНее время общество 
потрясли случаи самоубийств в 
подростковой среде. 

В причинах участившихся траге-
дий пытаются разобраться и 
средства массовой информа-

ции, приглашая к диалогу специали-
стов. Почему молодые люди совер-
шают роковой шаг и как уберечь 
их от ужасного катастрофического 
выбора?

Наш собеседник – известный в 
городе доктор, врач-психотерапевт 
медсанчасти АГ и оАо «ММК» ла-
риса МАрИКИНА.

– лариса Борисовна, считаете ли 
вы как психиатр, что количество 
самоубийств увеличивается?

– В соответствии с прогнозом 
Всемирной организации здравоох-
ранения в 2020 году приблизитель-
но 1,53 миллиона человек могут по-
гибнуть по причине самоубийства, 
а в десять–двадцать раз больше, 
возможно, совершат суицидаль-
ные  попытки. Только вдумайтесь: 
в среднем одна смерть – каждые 
двадцать секунд. И одна попытка – 
каждые полторы секунды.

– Почему подростковый возраст 
является одним из «рисков суици-
дального поведения»?

– Одна из причин суицидального 
решения проблем, носящих воз-
растной характер, – неадекватное 
отношение к смерти у подростков. 
В сознании подростка как бы 
раздвоение: с одной стороны под-
росток видит себя в гробу, оплаки-
ваемый родственниками, с другой 
– предполагает, что может быть 
свидетелем собственных похорон. 
Свою «временную» гибель под-
росток воспринимает как способ 
воздействия на значимые для него 
проблемы, чтобы его услышали. 
К концу подросткового возраста 
у него формируется правильное 
представление о смерти – как не-
обратимом прекращении жизни. В 
подростковых компаниях, а теперь 
и на сайтах Интернета обсуждается 
порой «тайна и красота смерти». 
Вспоминается случай из моей кон-
сультативной практики. Две девочки 
тринадцати лет, обидевшись на учи-
теля за неудовлетворительные оцен-
ки, оделись в красивые одежды, 
написали письмо в школу, разлили в 
красивые фужеры уксусную кислоту 
и выпили ее, предварительно обсу-
див, какими они будут в гробу и как 
накажут за это учительницу. Конеч-
но, позже обе девочки горько сожа-
лели о своем поступке, находясь с 
ожогами пищеварительного тракта 
в реанимационном отделении.

– Неужели двойки в дневнике 
могут привести к страшным по-
следствиям?

– Конечно, причина суицидаль-
ных действий и поступков в другом. 
Этих девочек не услышали родите-
ли, не поговорили с ними. Чувство 
одиночества в семье, одиночество 

в толпе сверстников, невнимание 
родителей, отсутствие доверитель-
ных отношений и любви к детям 
дома и в школе, отсутствие адапта-
ции к трудностям, сопротивления к 
стрессу… Родители, учителя, взрос-
лые люди должны привить понятие 
об особой ценности человеческой 
жизни. И при партнерском, нена-
зидательном разъяснении ребенок 
сумеет осознать ценность собствен-
ной жизни. Если отношения родите-
ли строят на до-
верительности, 
если  ребенок 
– партнер, тогда 
в его сознании 
формируются  защитные механиз-
мы предохранения от суицидально-
го поведения.

– На что взрослым, в первую 
очередь, надо обратить внима-
ние?

– Во-первых, на наличие стрес-
совой ситуации: конфликтов дома, 
в школе, с друзьями, первую не-
разделенную безответную любовь 
своего чада. Во-вторых, необходимо 
обратить внимание на внешний вид 
и поведение ребенка. Насторожить 
должны и неряшливость, и руки в 
«порезах», и употребление алкого-
ля, наркотиков, и недостаток сна, 
появление излишней сонливости, 
нарушения аппетита. Серьезный 

повод для беспокойства взрослых 
– раздражительность или тревога, 
плохое настроение ребенка, утом-
ляемость, жалобы на физическое 
недомогание, измененная эмо-
циональность, плаксивость, психо-
логическое отдаление от семьи или 
прежних друзей. Опасность может 
нести в себе также излишний риск 
в поступках, выражение безнадеж-
ности, поглощенность в мыслях 
о смерти, открытое заявление о 

собственной 
никчемности, 
ненависти  к 
жизни, увлече-
ние стихами, 

песнями о смерти, переписка с 
подобным содержанием в Интер-
нете, агрессивность, пропуски в 
школе.

– Как предотвратить «суицидаль-
ные порывы» у подростков?

– Любите детей, будьте их друзья-
ми, партнерами! Знаете ли вы, с 
кем сидит за партой ваш ребенок, 
с кем переписывается в Интернете, 
о чем болит его душа, какие книги 
читает, какую слушает музыку, ка-
кие фильмы смотрит? Дети плохими 
и проблемными не рождаются. Мы 
сами их делаем плохими своим 
невниманием, отсутствием любви. 
Если родители замечают в под-
ростке что-либо «нехорошее», если 
есть подозрения на суицидальные 

мысли, необходимо разговаривать 
об этом напрямую: «Что случилось, 
почему плохое настроение?», «Ты 
хочешь причинить боль себе и 
мне?», «Чем можно тебе помочь?», 
«Давай вместе все попробуем ула-
дить!» Необходимо расспросить и 
успокоить подростка, чтобы он не 
был в одиночестве со своим горем, 
проблемой.

Профилактику суицидального 
поведения должны проводить и 
школы. Школьные психологи могут 
обучать детей моделям позитив-
ных путей разрешения различных 
конфликтов, развивать их самосо-
знание, обучать способам преодо-
ления стресса и противостояния 
групповому давлению. Есть све-
дения, что в школах Стокгольма в 
результате внедрения программ 
по профилактике суицидальных по-
пыток школьников в течение пяти 
лет уровень самоубийств детей 
снизился на восемьдесят семь 
процентов.

Необходимо разъяснить подрост-
кам ценность собственной жизни, 
уважение к своему «я». В любой 
ситуации можно проконсультиро-
ваться у психотерапевтов города 
и в Центре детского психического 
здоровья 
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 стратегия здоровья
Только стоит захотеть
сердеЧНо-сосудИстые заболевания стали ве-
дущей причиной смертности во всем мире за 
последние двадцать лет. Не стал исключением и 
Магнитогорск: затраты на лечение таких патологий 
в городе растут с каждым годом. И хотя идут раз-
витие и внедрение новых медицинских технологий, 
снижения смертности достичь не удается.

Специалисты утверждают: чтобы получить хороший 
результат, необходима целенаправленная профилактика 
возникновения сердечно-сосудистых заболеваний и их 
осложнений.

– В числе факторов риска – малоподвижный образ жиз-
ни, курение, нерациональное питание, – разъясняет врач-
терапевт пятого терапевтического отделения объединен-
ной медсанчасти администрации города и ОАО «ММК» 
Валентина ТесленКО. – Безусловно, важны и отказ от 
вредных привычек, и наличие рационального питания. Не 
открою ничего нового, ведь население сегодня грамотное. 
Мало того, девяносто процентов людей стремятся к здорово-
му образу жизни. Поэтому напомню лишь главное правило 
успеха. Доказано, что физическая активность способствует 
снижению риска коронарной болезни, артериального давле-
ния, усиливает разжижение крови, устраняет повышенный 
сахар в крови и тем самым предупреждает многие ослож-
нения у больных сахарным диабетом, улучшает липидный 
профиль, то есть снижает холестерин, уменьшает массу 
тела, повышает стрессоустойчивость, улучшает функцию 
дыхания, уменьшает боли в суставах, улучшает качество 
жизни. Только представьте себе: регулярные упражнения 
способствуют замедлению возрастных изменений, увели-
чивают продолжительность жизни.

– есть ли какие-то правила физической активности?
– Физическую нагрузку необходимо проводить с желани-

ем, чтобы она принесла организму большую пользу. С возрас-
том меньше прибегать к силовым нагрузкам и упражнениям. 
Желательно заниматься лечебной физкультурой в утренние 
часы. Стоит постараться и найти пятнадцать минут в день 
для собственного блага.

– Очевидно, лучшее движение – на открытом воз-
духе…

– Безусловно! Ведь кислород – основа биохимических 
преобразований в организме, при помощи него совершаются 
важные позитивные процессы в кардиомиоцитах – клетках 
сердца. Тем самым кислород оздоравливает сердечную мыш-
цу, открывает путь к долголетию. Не зря мы придумываем 
для детей различные увлечения и занятия спортом, прогулки 
на свежем воздухе. А  что полезно детям – взрослым не про-
тивопоказано. Не забывайте о себе с течением времени!
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 ситуация
Пока петух не клюнет
левАдА-ЦеНтр по заказу высшей школы экономи-
ки провел общероссийское обследование населе-
ния, посвященное различным аспектам здорового 
образа жизни. социологи сравнили ситуацию в 
россии и других странах.

Главный вопрос, который задавали гражданам: «Как вы 
оцениваете состояние своего здоровья?» Каждый третий 
россиянин (35 %) ответил, что здоровье у него «хорошее» 
и «очень хорошее». В двадцати других странах количество 
позитивных ответов было существенно больше: от 54–72 % 
в Венгрии, Италии, Германии, Франции и до 80–90 % в Шве-
ции, Дании, Израиле, Швейцарии, США. Как ни странно, 
весьма низкие оценки своего здоровья (32 % позитивных от-
ветов) дали граждане Японии, которую традиционно считают 
страной долгожителей. Возможно, негативные настроения 
связаны со стихийными бедствиями, которые в прошлом 
году обрушились на страну.

Представляет интерес динамика потребления алкоголя. В 
Норвегии, Италии, Швеции в среднем на человека выпивают 
за год от 6,8 до 8 литров в пересчете на спирт, в Германии, 
Финляндии, Бельгии, Дании, Англии – 10–11 литров, а в 
России – 12 литров. Правда, еще больше спиртного упо-
требляют в Австрии, Франции, Венгрии, Люксембурге и 
некоторых других странах.

А вот с курением в России ситуация хуже. Если в Европе за 
четыре года доля курильщиков, которым необходимо в день 
двадцать сигарет и более, сократилась в среднем с 26 до 11 %, 
то в России таких 12 %. Еще почти половина приверженцев 
вредной привычки выкуривают ежесуточно 11–20 сигарет. 
Врачи бьют в набат, но наши курильщики их не слышат.

Зато в России каждый четвертый ходит пешком более трех 
часов в течение дня. Скорее вынужденно, чем просто для 
тренировки. В Евросоюзе три часа на ходьбу находит только 
каждый десятый. Однако регулярно физкультурой и спортом 
(не менее одного-двух раз в неделю) в России занимаются 
20 % граждан, в Германии и Англии – 50, а во Франции и 
Швеции – 70 %. Словом, забота о собственном здоровье для 
наших граждан не стала насущной необходимостью…

Научи ребенка 
любить жизнь

К трагедиям ведут не двойки в дневнике,  
а невнимание взрослых

 из нашей почты
Золотые руки
БлАГодАрю врАЧей стоматологической по-
ликлиники № 3 татьяну Николаевну Арапову 
и ольгу Ивановну Ирмакову за золотые руки, 
неравнодушие и чуткость к пациентам. 

На протяжении десяти лет лечусь только у них. 
Уважаю врачей за спокойствие, доброжелательность, 
они добры и внимательны.

От всего сердца желаю милым женщинам здоровья, 
радости от труда, семейного благополучия и счастли-
вой женской доли.

ГАЛИНА ПОПОВА

Спасибо за помощь
от всеГо сердЦА БлАГодАрю председателя 
совета директоров оАо «ММК» виктора раш-
никова, председателя профкома Александра 
дерунова за материальную помощь.

Спасибо заведующему травматологическим от-
делением АНО «МСЧ АГ и ОАО «ММК» Николаю 
Дегтяреву за проведенную операцию.

НИНА МИХАЛЕВСКАЯ,
пенсионерка

Буду видеть
сПАсИБо врАЧАМ офтальмологического 
отделения АНо «МсЧ АГ и оАо «ММК» за про-
ведение операции.

Благодарю заведующую отделением Елену Григо-
рьеву и врача Ирину Сайфуллину за профессионализм 
и порядочность.

Желаю вам здоровья, успехов, удачи!
ВЛАДИМИР ГОНЧАРОВ, 

инвалид II группы

 Мощный дух спасает расслабленное тело. ГИППОКРАТ

Как противостоять  
групповому давлению?

А клюква – в помощь
Лечить болезнь нужно в содружестве с врачом



Творческие смоТрины талантли-
вых детей работников комбината – 
уже традиция. Профсоюзный комитет 
предприятия и Дворец культуры ме-
таллургов имени серго орджоникидзе 
организуют конкурс «музыкальная 
горошина» двенадцатый раз.

Нынешний год приятно удивил жюри 
не только обилием участников – на 
отборочный тур пришли около двухсот 

пятидесяти ребятишек, но и разнообра-
зием жанров, высоким исполнительским 
уровнем многих вокалистов, чтецов, танцо-
ров, разноцветьем костюмов. Небывалые 
творческие силы показала Агаповка, откуда 
приехали сразу сорок участников: дети из 
проживающих там семей работников МРК-
ГОП, рудника, дробильно-обжигового цеха, 
цеха железнодорожного транспорта, ООО 
«Ремпуть», сортового цеха и других подраз-
делений.

Двенадцатый конкурс «Музыкальная горо-
шина» посвящен 80-летию ММК. Символич-
но: его участники имеют прямое отношение 
к градообразующему предприятию. Здесь 
работали и продолжают трудиться их дедушки 
и бабушки, мамы и папы. Юбилейному для 
комбината году соответствовал и репертуар 
конкурса – немало патриотических номеров 
о родине, Магнитке, металлургах. Артем 
Левченко, представлявший ЦЛК, исполнил 
легендарное произведение Бориса Ручьева 
о брезентовой палатке. Юлия Гавриленко от 
коксохимпроизводства посвятила выступле-
ние людям огненной профессии.

Порадовал стильный 
фольклорный ансамбль 
«Ежевика». Вообще-то, на-
чальная версия звучала 
через «я» – поскольку Яна, 
Женя, Вика, то само собой 
родилось название «Яже-
вика», по первым буквам 
девичьих имен. Но поскольку слова такого не 
существует, остановились на известной ягоде 
– и по репертуару подходит. Вика Гуляк, Женя 
Топчий и Яна Болбат отлично «спелись» в 
центре эстетического воспитания детей «Ка-
мертон». Девочки занимаются вместе всего 
год, но уже лауреаты областного, дипломанты 
всероссийского конкурсов, собираются на 
международный фестиваль «Адмиралтейская 
звезда» в Санкт-Петербург, Дни славянской 
культуры в польском городе Волин. Чем чаще 
дети на сцене, тем быстрее они начинают 
работать на профессиональном уровне. На 
«Горошине» «Ежевика» отличалась ориги-
нальностью, исполняя фольклорные песни 
в народных костюмах, используя необыч-
ный шумовой инструмент – наполненные 
горохом банки. Трио «Ежевика» выступало 
за паросиловой цех комбината: отец Яны 
– Константин Ильич Болбат – работает там 
старшим машинистом котельного участка.

Восьмилетняя Ульяна Новицкая пришла на 
конкурс с папой: Игорь Дмитриевич – началь-

ник участка выплавки электросталеплавиль-
ного цеха. Стихи Бориса Заходера про то, 
как в апрельском лесу отыскать грибы, Уля 
прочла с настроением. Тем более, что под-
держивала ее на конкурсе не только семья, 
но и школа № 32. Тоже своего рода рекорд: 
это общеобразовательное учреждение пред-
ставило на «Музыкальной горошине» сразу 
несколько номеров в исполнении почти 
двух десятков человек: помимо стихотво-
рения еще и танцы, песни. Хороши были 
и «Калинка», и Алиса из чудесной страны. 
Вместе с детьми были замдиректора по 
воспитательной работе Ирина Малясова, 
руководитель танцевального коллектива 
«Новая волна» Татьяна Пашина, наставник 
вокального ансамбля «Музыкальная капель» 
Валентина Гардикова. Близняшки Маша и 
Саша Романовы выступали и за Гипромез, 
где работает их мама Елена Александров-
на, и за девятый листопрокатный цех – на 
стане «5000» оператором поста управления 
трудится папа Вячеслав Николаевич. Трио с 
сестрами Романовыми составила Лена Фун-
това. Мнение педагогов и родителей едино: 
благодаря общей заботе вырастают и получа-
ют известность одаренные дети, и профком 
комбината в этой цепочке занимает особое 
звено. Шефы 32-й школы – листопрокатный 
цех № 4 – надежное плечо. Благодаря про-
катчикам в школе проходят традиционные 
ремонты, работы по благоустройству, а 
ученики растут творчески, ведь шефы даже 
помогали приобрести микрофоны и музы-
кальную аппаратуру.

Все жанры в детском исполнении хоро-
ши. Вячеслав Пазуха, представлявший на 
конкурсе трест «Теплофикация», от души ис-

полнил песню «Росиночка-
Россия». А выступающая 
от медсанчасти АГ и ММК 
Кристина Комарова, в 
образе очаровательной 
индианки, заворожила 
восточным танцем: кра-
сиво, профессионально, 

ведь она уже участница известного ансамбля 
«Амрита».

Дарье Липатовой всего 14 лет, но она 
смело берется за драматические произ-
ведения, к тому же, на английском языке: 
для конкурса выбрала песню «Боль» из 
репертуара американки Кристины Агилеры 
о любви, прощении, расставании и потере. 
Она выступала за Электроремонт, где рабо-
тает мама Елена Липатова.

На отборочном туре у Даши была и со-
лидная мужская группа поддержки: папа 
Александр, у него на руках – полугодовалый 
Сан Саныч. По всему видно, братик Даши 
уже влюблен в музыку: на конкурсе не ску-
чал, заулыбался, только заслышав ее голос 
со сцены. Оказывается, дома малыш уже 
тянется к фортепиано «изучать ноты», когда 
старшая сестра садится за инструмент. Воз-
можно, пройдет немного времени, и мечта 
Даши станет реальностью: ей хочется, чтобы 
в будущем брат играл на саксофоне и они 
выступали дуэтом.

Школа № 14 с углубленным изучением 
предметов художественно-эстетического 
цикла на «Горошине» еще раз доказа-
ла свою состоятельность. Студией 
детского народного музыкального 
творчества здесь уже два десятка 
лет руководит Анатолий Серов. 
У него несколько поколений 
выпускников. В «Музы-
кальной горошине» от 
ЦЛК выступила одна 
из самых успешных 
нынешних учениц три-
надцатилетняя Яна 
Зиганшина: а капелла 
исполнила закличку 
и русскую народную 
песню «Рассыпала Ма-
ланья бобы».

– Это здоро-
во, что прохо-
дят в нашем 
городе подоб-
ные конкур -
сы для детей, 
как «Музыкальная 
горошина», – го-
ворит Анатолий 
Серов. – Народная 
тематика сегодня 
особенно востребована 
зрителями – это приятно 
осознавать. Спасибо, что 
комбинат и его профком 
поддерживают юные та-
ланты, развивая искусство, 
вносят огромный вклад в 
культуру, а значит, в будущее 
нашей великой страны.

Детей, успешно прошед-
ших первый тур, пригласят 
на генеральную репетицию 
в середине апреля. Там 
каждый номер будет от-
работан «по-взрослому»: 
свет, звук, костюм, голос 
– детали, из которых скла-
дывается образ артиста, 
будут отшлифовывать 
специалисты Дворца. 
Чтобы индивидуально-
сти, раскрывшись на 
сцене, вместе подарили 
праздник тем, кто при-
дет в субботний день, 
21 апреля, в танце -
вальный зал ДКМ на 
большой гала-концерт 
«Музыкальной гороши-
ны-2012» 

МАРГАРИТА 
КУРБАНГАЛЕЕВА 

ФоТо > ДМИТРИЙ 
РУХМАЛЕВ

 Для студии Анатолия Серова уникумы не исключение, а скорее традиция
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Ульяна знает,
как отыскать грибы
в апрельском лесу

Сан Санычу понравилась 
«Горошинка»

На ММК прошел отборочный тур
детского конкурса

На «Улице горящих фонарей»
композиции «со смыслом» вызвали фурор

Три Дня продолжался деся-
тый, юбилейный фестиваль 
стильной хореографии «Улица 
горящих фонарей». он стал 
рекордным и по количеству 
заявленных участников, и по 
числу зрителей, пришедших 
посмотреть первоклассное 
шоу.

Одной из самых запоминаю-
щихся по количеству ярких 
номеров стала номинация 

«Танцевальное шоу – дуэты». Что ни 
танец, то захватывающая история, 
рассказанная языком тела. Что ни 
конкурсант – то танцор «со стажем» 

– даже если это дети. А настоящим 
открытием в этой катего-

рии можно считать 
победу нович -

ков – Андрея 
Емельянова 

и  М а р и и 

Павловой, занявших первое место 
среди десяти пар с хореографиче-
ской композицией «Притяжение». Ни 
в коей мере не умаляя достоинства 
других танцоров, хочется отметить, 
что номер ребят выбивался из 
привычного «бального» формата но-
минации, его отличала необычная 
стилистика, множество сложнейших 
поддержек, но главное, это был 
танец-метафора. А именно компо-
зиции «со смыслом», как показали 
результаты жюри и в других номи-
нациях, производили фурор. Маша 
и Андрей – студенты третьего курса 
Магнитогорской государственной 
консерватории, будущие актеры, 
к слову, уже сейчас играющие на 
сцене драматического театра имени 
А. С. Пушкина.

– Этот номер родился год назад на 
экзамене по сценическому движе-
нию, – рассказала Мария. – Хотели 
участвовать в фестивале  еще в про-
шлом году, но из-за выпуска спекта-
кля «Темные аллеи» идею пришлось 
отложить. К нынешнему участию по-
дошли основательно: существенно 
изменили номер, добавив больше 
танцевальных движений. Андрей 
пытался внести в номер то, что 
чувствовал он, а я – то, что было 
близко мне. Из этого и родилось 
«Притяжение». До поступления в 
«театральный» занималась в коллек-
тиве эстрадного танца «Эктив Денс», 
поэтому понимала, куда и на что мы 
идем. Но одно дело, когда танцуешь 
в коллективе, где, в случае чего, есть 
за кого «спрятаться». И совсем иное, 
когда на площадке два человека. 

В номинации «Дуэт» чаще всего 
танцуют профессиональные 
«бальники», поэтому решили 
отойти от привычных стандар-

тов, сделав акцент на эмоциях 
и пластике. Конечный результат 

корректировал наш педагог по 
сценическому движению Евгений 
Браженков, за что ему огромное 
спасибо. Конечно, было страшно. 
Но в зале сидела большая группа 
поддержки: однокурсники, друзья, 
родители…

На церемонии награждения Олег 
Садкеев, взглянув на Машу, произ-
нес: «Ты плачешь, что ли?» «Да», – 
подтвердила она, вытирая глаза. Так 
что эмоции в этот вечер, действи-
тельно, били через край. И приятно, 
что они были радостными!

Могут ли себе позволить такую 
роскошь, как проявление эмоций, 
члены жюри, среди которых был и 
вице-президент федерации танце-
вального спорта России из Санкт-
Петербурга Ралиф Шакиров – гадать 
не берусь. Однако сужденье свое 
высказывать, они, определенно 
были вправе. Своим мнением о 
прошедшем фестивале поделилась 
Татьяна Врубель, второй год рабо-
тающая в судейской команде на 
«Улице горящих фонарей»:

– Приятно удивило количество 
участников. При этом даже к концу 
фестиваля усталости не чувство-
валось, поскольку и в зале царила 
доброжелательная атмосфера, и 
уровень конкурсантов был выше, 
чем в прошлом году. Порадовало, с 
каким воодушевлением выходили 
на паркет дети. Это дорогого стоит. 
Жюри оценивало композицию, 
имидж и технику конкурсантов по 
30-балльной системе. Но у меня 
была еще одна графа – за дизайн 
костюмов. Безупречным во всех 
смыслах могу назвать номер кол-
лектива «Бонус», в котором все про-
думано до мельчайших деталей – от 
внешней «картинки» до внутреннего 
содержания...

Легендарный и великий танцор 

Фред Астер говорил: «В хорошем 
танце нет лишнего движения». Эти 
слова, без сомнения, относятся 
к одному из лучших выступлений 
– номеру «Катана» в исполнении 
коллектива современной хорео-
графии «Бонус», занимающегося 
в МаГУ. Ребята победили в самой 
массовой и рейтинговой номина-
ции: «Танцевальное шоу. Взрос-
лые – формейшн». Впрочем, были 
такие участники, которых просто 
невозможно сравнивать с другими 
– ни по уровню мастерства, ни по 
эмоциональному воздействию на 
зрителей. Это как раз относится к 
«Бонусу», возглавляемому хорео-
графом Ильей Кожановым. Театра-
лизованное действо, в котором 
участвовал 21 танцор, явило собой 
симбиоз классики, брейк-данса и 
актерского мастерства. 

На базе МаГУ «Бонус» занимается 
шестой год. Коллектив разросся, в 
него входят не только студенты, но 
и ребята со всего города. «Бонус» 
работает в разных направлениях: 
«Берем различные жанры и сти-
лизуем их под себя», – объясняет 
хореограф.

Идею танца «Катана» – так назы-
вают длинный японский меч – Илья 
вынашивал четыре года, но не было 
ресурсов, чтобы ее осуществить. Год 
назад «все сошлось», и номер был 
поставлен, правда, до фестиваля 
его не «светили», показав только 
один раз на концерте в МаГУ. В этом 
танце тонко и точно показаны ха-
рактер, темперамент, переживания 
и культура японского народа. Для 
композиции Илья сам разработал 
дизайн костюмов, которые были 
сшиты мастерами МаГУ.

– Танцевали для зрителей, а не 
ради места, – резюмирует Илья  

От танцев – не зарекайся

НАТАЛЬЯ РоМАНЮК 
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Присутствие медицинской бригады в 
зале детско-юношеской спортивной школы 
олимпийского резерва № 8 не простая фор-
мальность, присущая любому солидному со-
ревнованию, а суровая необходимость – за 
врачебной помощью обращаются участники 
каждого третьего поединка. 

Сотрясения, носовые кровотечения, рассечения, 
гематомы и даже подозрение на разрыв сухожи-
лий – вот не полный перечень последствий азар-

тно проведенных боев. По словам Ирины Гольцовой, 
имеющей большой опыт работы в хирургии, многие 
спортсмены категорически отказываются прекращать 
бой после травмы. Но в исключительных случаях меди-
кам приходится на этом настаивать.

– Медикаментов-то хватит? – интересуюсь у врачей, 
вскрывающих очередную упаковку стерильной ваты.

– Должно хватить, – окидывает взглядом стол меди-
цинский работник и тут же с сомнением добавляет. – 
Хотя, впереди финал…

Против жестких схваток ничего не имеют ни спортсме-
ны, ни зрители, ни организаторы турнира.

– Нынешний спорт направлен на снижение трав-
матизма, – рассуждает главный судья соревнований, 
руководитель учебного центра «Славяне» Константин Ку-
дрявцев. – Если когда-то акцент делали на зрелищность, 
то сегодня – на безопасность спортсменов. Многие со-
ревнования по спортивным единоборствам проводятся 
не в полный контакт, действует много ограничений, ко-
торые обесценивают само понятие «боевое искусство». 
Мы же стараемся эту составляющую сохранить, ведь 

хорошего бойца нельзя воспитать без боли. При этом 
турнир по русскому рукопашному бою – все-таки не бои 
без правил. С травматизмом боремся постоянным по-
вышением квалификации судейского корпуса, который 
должен успевать за ситуацией на ковре и реагировать на 
опасность до того, как противник получит травму.

Одиннадцатый открытый турнир по русскому ру-
копашному бою оказался рекордным по количеству 
участников. Более двадцати школ, секций и федера-
ций спортивных единоборств делегировали на турнир 
своих воспитанников. В течение двух дней за звание 
сильнейших боролись двести десять спортсменов из 
Магнитогорска, Челябинска, Миасса, Верхнеуральска, 
Межозерного, Карталов, Уйска, Ново-
сибирска, Кургана и Оренбурга.

 – История турнира берет начало в 
Челябинске. В свое время он прово-
дился на базе областного юридического 
института – учебного центра спецподго-
товки МВД России – под эгидой всерос-
сийского спортивного общества «Динамо», – рассказы-
вает Константин Кудрявцев. – Являясь официальным 
представителем областного отделения «Динамо» по 
линии прикладных видов спорта – рукопашному бою, 
стрельбе, самбо, служебному многоборью, организация 
«Славяне» подхватила эстафету и вот уже одиннадцатый 
год подряд собирает в Магнитогорске перспективных 
южноуральских бойцов.

– Ну что, окропим ковер красненьким? – вполголоса 
шутит один из них перед выходом на татами, высматри-
вает в толпе зрителей чье-то лицо, приветствует знаком-
ца кивком головы и, сделав глубокий выдох, уверенно 
выходит на площадку  для поединков.

Согласно регламенту соревнований у спортсменов 
есть три минуты чистого времени, чтобы доказать свое 
превосходство. В этот раз для победы хватило тридцати 
секунд, половина которых ушла на выбор выгодной по-
зиции для сближения с соперником, захвата с последую-
щим эффектным броском и выходом на болевой прием. 
Противник, осознавший, что взятую на излом руку уже 
не освободить, а нарастающую с каждой секундой боль 
не перетерпеть, обреченно стучит по полу – сдаюсь.

Для многих ребят подобные соревнования становятся 
хорошей стартовой площадкой – имена победителей 
прошлогодних турниров звучат на всероссийских и 
международных первенствах. Высокий уровень под-
готовки участников и общей организации состязаний 
иногородние гости отметили и в этот раз. Несмотря 
на большое количество клубов-участников, а значит, и 
стилей ведения боя, спорных ситуаций на ковре и за 
ковром практически не возникало.

– Сделать так, чтобы спортсмены, занимающиеся 
различными видами единоборств, были в равном по-
ложении, было непросто. Работа над правилами идет 
из года в год, – рассказывает в перерыве между боями 
инструктор учебного центра «Славяне», судья соревнова-
ний Андрей Мусин. – Ежегодно вносили корректировки 
в положение о проведении турнира. Благодаря этому 
достигли серьезных результатов. Правила максимально 
унифицированы и адаптированы к различным техникам 
ведения боя.

Судейство отработано до мелочей. Вот и на вопрос 
подошедшего к столу арбитражной комиссии предста-
вителя команды, сомневающегося в проигрыше своего 
любимца, организаторы сразу находят ответ.

– Был проведен удушающий захват. Спортсмен не 
обозначил поражение характерным жестом. Но у детей 
болевой порог занижен, а мышцы и суставы недостаточ-
но крепкие. Сразу после того, как завершение болевого 
приема стало очевидным, судья на ковре остановил 
бой, – объясняют судьи прописанные в регламенте 
нюансы.

Распространенное мнение – тот, кто умеет работать 
«в партере», имеет преимущество – в ходе турнира не 
подтвердилось. Победы добивались те, кто демонстри-
ровал многогранность бойцовских умений: в нужный 
момент использовали ударную технику, а по мере не-
обходимости уходили в борьбу.

– Прихожу на турнир уже пятый год и отмечаю 
сходство поединков с массированными боевыми 
действиями армии, – комментирует очередной бой 
зритель Андрей Рыков. – В обоих случаях необходимо 
тактически видеть ситуацию и стратегически оценивать 
дальнейшие действия.

Словно в подтверждение этих слов Евгений Осипов, 
представляющий федерацию джиу-джитсу, технично 
увернувшись от нескольких атак соперника, уверенно 
машущего ногами, перешел в наступление. Несколько 
лоу-киков – так называется удар голенью в область 
бедра – в прямом и переносном смысле отбили у кон-
курента всякое желание демонстрировать достоинства 
растяжки. Прихрамывая, спортсмен начал отступать, а 
затем и вовсе отказался от боя – отключившиеся ноги 
свели первоначальное преимущество на нет.

– Видно было, что противник Жени массивней и 
моложе. Необходимо было лишить его преимущества, 
и Осипов принял верное решение, – анализирует бой 
воспитанника Александр Архипов. – Считаю, что уни-
фикация правил, по которым проводится турнир, не 
мешает спортсменам. Современные бойцы обязаны 
работать универсально – уметь бить, бороться, бросать. 
Итоги второго дня соревнований подводить пока рано, 
а результатами первого, когда на ковер выходили дети, 
доволен. Из четырех учеников школы джиу-джитсу двое 
заняли первое место. Остальным посоветовал: не ве-
шать нос, ведь это учеба, а не бои на улице. Проиграл, 

извлек опыт – чтобы работать дальше.
Бои велись по олимпийской системе – 

на выбывание. Чтобы дойти до финала, 
спортсменам необходимо одержать по-
беду как минимум в четырех поединках 
подряд. В итоге «Славяне», выступившие 
в роли организаторов соревнований, 

стали вторыми в командном зачете в рамках взрослого 
первенства и третьими – в рамках детского. Лучшими 
среди взрослых участников оказались бойцы из школы 
«Черный дракон». А представители федераций кудо и 
джиу-джитсу заняли первое и второе места по итогам 
детских и юношеских схваток.

Настрой команд-победительниц и желание менее 
удачливых участников взять реванш обещают сделать 
двенадцатый открытый турнир по русскому рукопаш-
ному бою еще зрелищнее 

ЕвгЕний наумов 
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спортивная панорама

 Хоккей
Буллиты бьют  
в… овертайме
выиГрав в Омске одну из двух встреч финала 
восточной конференции МХЛ, магнитогор-
ские «стальные лисы» перехватили у «Омских 
ястребов» преимущество своей площадки. 
Завтра и послезавтра команды встретятся в 
Магнитогорске. Пока счет в серии до трех побед 
равный – 1:1.

До серии буллитов дело в обоих омских матчах не 
дошло, однако именно штрафные броски, по иронии 
судьбы, стали ключевыми. В первой игре при счете 1:0 
в пользу гостей (шайбу забросил Дмитрий Тарасов) на 
самом экваторе встречи голкипер «Лисов» Александр 
Печурский отразил буллит. И хотя хозяева в начале тре-
тьего периода отыгрались, два гола Павла Здунова при-
несли Магнитке победу – 3:1. А вот во второй встрече, 
докатившейся до овертайма, Роман Бердников на 64-й 
минуте переиграл Печурского, и победа досталась уже 
омичам – 4:3. В этой же игре «свой» буллит не реализо-
вали магнитогорцы – на 22-й минуте.

Воскресный матч, кстати, получился очень уж драма-
тичным. «Омские ястребы» начали его на максимальных 
скоростях и к началу третьей минуте создали задел – 2:0. 
Чтобы успокоить своих игроков после ошеломляющего 
старта, главный тренер «Стальных лисов» Евгений 
Корешков взял тайм-аут и поменял голкипера, заменив 
Александра Печурского на Степана Решаева. Вскоре 
Богдан Потехин один гол отыграл, а во втором периоде, 
когда Печурский вернулся в ворота, Виктор Постников 
сравнял счет.

Но самые главные события команды «приберегли» на 
концовку встречи. За пять с половиной минут до конца 
третьего периода Владимир Малиновский вывел гостей 
вперед – 3:2. Перед «Лисами» замаячила блестящая 
перспектива – две победы на выезде. Однако форвард 
«Ястребов» Роман Бердников перечеркнул ее. 89-му 
номеру омичей суждено было стать героем встречи. За 
три с половиной минуты до сирены он от борта пустил 
шайбу по льду, и та заскочила в ворота – 3:3. А в начале 
овертайма вышел один на один с Печурским, заставил 
сфолить на себе Сергея Терещенко и уверенно реализо-
вал буллит – 4:3. Сергей Терещенко, кстати, и в первом 
омском матче «заработал» штрафной бросок.

Тем временем защитник «Стальных лисов» Алексей 
Береглазов вошел в состав юниорской сборной России, 
которая отправилась на чемпионат мира для хоккеистов 
не старше восемнадцати лет. Турнир пройдет в чешских 
городах Брно, Зноймо и Бржецлав с 12 по 22 апреля. 
Представитель Магнитки назначен вице-капитаном 
российской команды. Как раз во время юниорского 
мирового форума – 20 апреля – ему исполнится во-
семнадцать лет.

Первый матч на юниорском чемпионате мира сборная 
страны проведет в четверг, 12 апреля. В Зноймо россияне 
сыграют со сверстниками из Латвии. На предвари-
тельном этапе наши ребята сыграют также с немцами 
(14 апреля), швейцарцами (16 апреля) и шведами (17 
апреля).

СЕргЕй КоролЕв

За победу – медаль, 
за проигрыш – опыт

Чудеса на турнике

Участники турнира по русскому рукопашному бою 
не жалели ни себя, ни соперников

В мире нет границ – есть лишь препятствия
в сОрОк седьМОй школе прошел 
«урок физкультуры двадцать перво-
го века». 

Организаторы – актив Магнитогорского 
штаба всероссийской общественной 
организации «Молодая гвардия Еди-

ной России» и коллектив уличного спортив-
ного движения Street Workout.

– Хотим приобщить молодежь к здорово-
му образу жизни, помочь в развитии физи-
ческих и творческих способностей, – гово-
рит организатор движения «Street Workout» 
в Магнитогорске Дмитрий Тетервяков.

Актовый зал нахожу по музыке. Вхожу и 
вижу: нескольких ребят по очереди делают 
«горизонт» на брусьях. Размявшись, выно-
сят снаряд на улицу. Понемногу собираются 
ученики. Можно начинать.

Первое движение, с которым знакомят 
организаторы, – Workout. Это физкультура 
без привязки к спортивным снарядам. 
Отличительная черта – полная свобода 
тренировок. Заниматься можно на улице, 
дома и даже в офисе, причем всем – вне 
зависимости от возраста, пола и физиче-
ских навыков.

В Магнитке Workout набирает популяр-
ность. Ребята выступали на праздниках в 
Дни города, физкультурника, Российского 
флага, защитника Отечества… Участвовали 
в первенстве Челябинска, где соревнова-
лись лучшие со всего Урала и Сибири. Про-
водили зимние открытые соревнования в 
Магнитогорске.

Далее – небольшой видеоролик. Трюки 
впечатляют. Спортсмены с одинаковой 

легкостью выполняют и классические эле-
менты из гимнастики, и что-то свое. Дети 
в восторге.

Следующее уличное направление популяр-
но уже давно. Это паркур. Здесь важно быстро 
и эффектно оказаться в определенной точке 
пространства. «Нет границ, есть лишь пре-
пятствия», – вот главный принцип трейсеров, 
людей, занимающихся паркуром. Гостей ждет 
еще один видеоролик, где двое ребят из 
Магнитки взбегают по стенам, перелетают с 
крыши на крышу, прыгают с высоты второго 
этажа, кувыркаются и делают сальто не хуже 
голливудских каскадеров. И все это они по-
стигали самостоятельно.

Брейкинг – основа хип-хоп-культуры. 
Один из самых зрелищных и динамичных 
танцев, также доступный всем желающим. 

На би-боев ученики сорок седьмой шко-
лы смогли полюбоваться вживую: двое 
братьев-близнецов из академии уличного 
стиля «Первое чувство» устроили неболь-
шой джем.

И, наконец, трикинг. Это нечто вроде 
танца, где используют движения из боевых 
искусств, акробатики и брейкинга. Тут ребя-
та вновь не стали ограничиваться видеокли-
пами, и школьники не меньше десяти минут 
смотрели на «вертушки», задние, передние 
и боковые сальто.

Стихают аплодисменты, и все устремля-
ются на школьный стадион. Там уже вовсю 
разминаются магнитогорские почитатели 
Workout. Кто-то подтягивается на одной 
руке, кто-то крутит на турнике «солнышко», 
а потом, не останавливаясь, делает саль-

то. Вот и брусья заняты уличными спорт-
сменами. Все по очереди делают висы, 
«горизонты», «уголки». Причем некоторые 
элементы выполняют как поодиночке, 
так и в паре.

– Ну что, – улыбаются ребята, глядя на 
учеников, – кто готов блеснуть мускула-
ми?

Школьники ойкают, робко переглядыва-
ются и дружно отступают. Но кое-кто все 
же отважился поотжиматься на брусьях. До 
уровня уличных спортсменов они, конечно, 
не дотягивают, но это пока. Кто знает, что 
будет через два-три года. Уличные спортив-
ные движения набирают популярность, у их 
поклонников впереди вся жизнь. И целый 
мир вокруг 

Кирилл Смородин

Хорошего бойца  
нельзя воспитать  
без боли


